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КАК ИЗМЕНИТСЯ 
КОМАНДА ШЕСТЕРКИНА 
«Рейнджерс» здорово провели сезон-2021/22  
в НХЛ, пробившись в третий раунд плей-офф.  
Станет ли клуб еще сильнее  
в следующем розыгрыше? 7

ФЕДОР ЕМЕЛЬЯНЕНКО 
ИЗБРАН ПРЕЗИДЕНТОМ  
СОЮЗА ММА РОССИИ
Легендарный боец победил в голосовании  
бывшего руководителя Радмира Габдуллина 3

Александр Федоров «СЭ»

«ЕСЛИ АБАСКАЛЬ ПРОВАЛИТСЯ, 
ТО УЙДУ ВМЕСТЕ С НИМ» 
Такое заявление сделал вчера  
спортивный директор «Спартака»  
Лука Каттани 2

ДВА МАТЧА

– На интервью вы опоздали, так как вас 
остановили сотрудники полиции. Узнали?

– Не узнали. Но номера пробили, спро-
сили, есть ли у меня московская прописка 
или до сих пор проживаю в Междуречен-
ске. Выписали штраф, но я не в претензии. 
Действительно нарушил, признаю. Просто 
давно не ездил по Москве, да еще дорога 
незнакомая.

– А в Америке останавливали?
– Это что же там надо сделать, чтобы 

остановили? Максимум по камерам штраф 
приходил. Выезжаешь на перекресток на 
мигающий желтый, но засчитано уже как 
красный. Впрочем, я бы не сказал, что уж 
сильно гоняю или сознательно нарушаю 
правила.

– Известно, что в Нью-Йорке самые боль-
шие проблемы с парковкой.

– Это на Манхэттене или в Бруклине. 
Но в той части, где живу я, никаких слож-
ностей. На Лонг-Айленде в районе Гарден 
много свободного пространства. Ни разу не 

сталкивался с тем, что надо по полчаса ез-
дить в поисках свободного места.

– Мы с вами разговаривали прошлым летом 
перед началом сезона. Были осторожные про-
гнозы насчет того, чтобы провести 40 процен-
тов матчей. В  итоге все сложилось гораздо 
лучше – сыграли более 60 игр в регулярном 
чемпионате.

– Очень интересный сезон получился, на-
сыщенный. На меня нагрузка выпала с пер-
вой предсезонной игры, так как Семен Вар-
ламов восстанавливался после травмы. На 
самом деле от сезона я получил удоволь-
ствие. Чем больше матчей, тем больше опы-
та получаешь и постоянно находишься в то-
нусе. Было бы сложнее, если играть через 
три-четыре матча. Но вы правы, летом не 
ожидал такого. И был морально готов к то-
му, что проведу примерно 40 процентов игр. 
Понимал, что Семен – опытный вратарь, ко-
торый блестяще проводит карьеру. Однако 
травма Варламова внесла коррективы.

– Было сложно?
– Физически я был готов очень хорошо. 

Плюс в КХЛ играл достаточно много, так что 

ситуация, когда пришлось стать основным 
голкипером, не стала для меня новой.

– Вы же оставались в основном составе, ког-
да приходилось играть два дня подряд.

– Да, всего у меня получилось шесть та-
ких серий.

– Чаще всего тренеры предпочитают выпу-
скать разных вратарей, хотя некоторые, типа 
Андрея Василевского, даже рады играть так 
много.

– Не сказал бы, что это очень тяже-
ло. Тут другая проблема. В день матчей 
ты чувствуешь себя отлично, никаких 
сложностей. Усталость приходит через 
какое-то время. Помню, когда мы игра-
ли два дня подряд на выезде с «Аризо-
ной» и «Вегасом», то было отлично. У ме-
ня подъем, я обе встречи отыграл на ноль. 
О, думаю, как легко-то все! Обрадовался, 
думал, теперь всегда так будет. Но это бы-
ло в начале чемпионата. У «Айлендерс» 
была недостроенная арена, и из-за этого 
мы месяц играли на выезде. Календарь 
был рваный, а после двух матчей подряд 
случилась пауза в пять дней. Так вот во 

время этой паузы я почувствовал уста-
лость. Ноги стали ныть. Сказалось и то, 
что были выходные после матчей. «Закис-
ление» пришло позже.

– Это сказалось на следующих играх?
– Конечно, они мне давались уже не так 

просто. Ушло состояние, когда чувствуешь, 
что все дается.

– Есть ли какие-то психологические про-
блемы, когда играешь два матча за два 
дня? Вратари  же настраиваются, потом 
надо быстро отойти и  вновь вернуть кон-
центрацию.

– В этом смысле никаких проблем не по-
чувствовал. Тяжело именно физически. Пра-
вильные упражнения после матча помогают 
держать себя в форме, но когда после двух 
игр подряд начинается длительный отдых, 
тогда гораздо труднее. Надо уже другую ра-
боту проводить. Не всегда получается под-
держать тонус.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО
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ХОККЕЙ

ИЛЬЯ СОРОКИН: 
«ШЕСТЕРКИН СДЕЛАЛ БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ МАКДЭВИД И МЭТТЬЮС»

В гостях у «СЭ» 
побывал один 

из лучших российских 
вратарей, который 

выступает в НХЛ 
за «Айлендерс»

Simon Bellis Sportimage

«Динамо» договорилось с новым главным тренером, которым 
станет 53-летний Славиша Йоканович. По данным «СЭ», 
сторонам осталось уладить последние детали будущего 

контракта. Серб был хорошо известен как футболист  
в 1990-х – 2000-х, когда выступал в ла лиге за «Овьедо», 

«Тенерифе» и «Депортиво», а в АПЛ – за «Челси».
После окончания игровой карьеры он в том числе возглавлял 

белградский «Партизан», испанский «Эркулес», английские 
«Уотфорд» и «Фулхэм», а также «Шеффилд Юнайтед» – 

последний клуб перед приходом к бело-голубым
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Шварца 
сменит 

Йоканович

9 июня. Москва. Илья Сорокин в редакции «СЭ» Федор Успенский «СЭ»
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Лука Каттани:  
«Если Абаскаль провалится, 
то уйду вместе с ним»
Вчера спортивный директор «Спартака» дал большую пресс-конференцию,  
в ходе которой ответил на множество актуальных для красно-белых вопросов

НЕ СЧИТАЮ УХОД ВАНОЛИ 
ПРЕДАТЕЛЬСТВОМ

– Когда вы начали искать замену Пао-
ло Ваноли?

– На следующее утро после матча 
с «Динамо» у нас не было никакого раз-
говора с Паоло. Через день, перед его 
вылетом в Италию, у меня появились 
первые сомнения. Потом уже мы на-
чали искать замену.

– Почему у  журналистов информа-
ция о его уходе появилась раньше, чем 
в клубе?

– Возможно, он проинформировал 
журналистов раньше клуба. Это надо 
спрашивать у него.

– Выглядит ли это предательством со 
стороны Ваноли?

– Не считаю, что здесь можно гово-
рить о предательстве. Это не тот слу-
чай. Вы знаете, какие были ситуации 
в других клубах, а Паоло доработал се-
зон до конца. Он до последней минуты 
думал исключительно о команде, мы 
с ним общались по восемь раз в день 
и все время обсуждали трансферы, сбо-
ры и все остальное.

Как и любой человек, Ваноли при-
нимал решение не в один момент. Он 
думал, обсуждал все с клубом. Мы об-
менивались мнениями. Не хочу давать 
оценку. Моя работа не позволяет мне 
выражать эмоции. Есть ситуация – мы 
должны конкретно реагировать.

– Повлияло ли изменение трансферно-
го бюджета на решение Паоло?

– Нет. Мы обсуждали это. Но он не 
из тех людей, которые сдаются перед 
такими трудностями.

– Вместо Ваноли клуб выбрал чело-
века, которого в России никто не знает. 
Абаскаль – это ноунейм.

– В самом начале у меня было во-
семь кандидатов. Три из них сразу от-
казались ехать в Россию. Одному не 
позволила жена. У другого был дей-
ствующий контракт. Трое хотели про-
сто нажиться, запрашивали гигант-
ские суммы. Если тренер приезжает 
в Москву и думает, как бы поиграть 
в гольф, – нас это не интересует. Аба-
скаль был единственным, кто все пони-
мает и знает. Он был очень убедителен!

Единственный большой успех 
«Спартаку» принес Романцев – после 
него было 22 тренера, которые выигра-
ли только три трофея. Каррера и Вано-
ли. Не хочу иметь дело с людьми, ко-
торые хотят здесь только нажиться. 
Тренировать «Спартак» тяжело. Пао-
ло это демонстрировал на протяжении 
всех этих месяцев. Вы думаете, я не-
правильно подбираю тренера? Я делаю 
это под требования команды.

Абаскаль ничего не добился? За 
пять месяцев работы в «Базеле» он 
улучшил там все. Тренирует не имя 
человека, а его желание и мотивация.

– Когда Абаскаль приедет в Москву?
– Через несколько дней, до начала 

сборов.
– Вы рассматривали кандидатуры 

российских тренеров?
– Да, но я их называть не буду.
– Абаскаля вам предложил агент 

Джуфрида?
– Абаскаля мне никто не предлагал. 

Но очевидно, что я позвонил Джуфриде.
– Кто в «Спартаке» считает Абаскаля 

одним из самых перспективных специа-
листов Европы?

– Я. Если ваше мнение отличается, 
вы свободны его высказывать. У меня 
есть компетенции, и я действительно 
считаю, что тренер многообещающий. 
Конечно, я хотел бы видеть здесь Клоп-
па, но по объективным причинам он не 
будет тренировать «Спартак».

Я сразу отмел специалистов, кото-
рые не ставят интенсивный футбол. 
Здесь подвергается критике любое 
мое решение с первого дня, поэтому 
ничего удивительного не вижу. Аба-
скаль – специалист, который показал 
свою готовность. Про евро и рубли мы 
заговорили только на третий день пе-
реговоров. Он очень заряжен, могу вас 
заверить! И, конечно, его назначение – 
это моя ответственность. Это будет моя 
ошибка, если ничего не получится.

– То есть если Абаскаль провалится, 
то вы уйдете вместе с ним?

– Конечно. Или еще раньше. Я уже 
понял, как здесь все работает. С пер-
вого дня все говорили, что я уйду. Лю-
бое решение, которое я здесь прини-
маю, – всегда риск. Даже решение под-
нять ручку над столом.

– Многих смущает возраст Абаскаля.
– У меня нет вопросов к возрасту. 

Тедеско пришел сюда в 34 и стал од-
ним из лучших.

– Есть ли пункт в контракте о досроч-
ном отъезде Абаскаля?

– Этими вещами я не занимаюсь. 
Контракт рассчитан на два года, с ним 
приедут его помощник-аналитик 
и тренер по физподготовке. Останут-

ся некоторые члены из прошлого тре-
нерского штаба.

– Вы не боитесь, что вновь повторит-
ся история с Ваноли?

– Мы сейчас говорим не о ситуа-
ции с Паоло. Мы принимаем решение 
исходя из того, что есть. Всякое слу-
чается! Иногда тренер обещает одно, 
а поступает по-другому. Мы это по-
нимаем. Пока я спортивный дирек-
тор «Спартака», здесь не будет тре-
нера, который хочет набить кошелек 
и постоянно думает о том, как побы-
стрее уехать с тренировки, чтобы по-
играть в гольф. Нам нужен тренер, ко-
торый будет страдать!

Ему необходим высочайший уро-
вень готовности и желание выходить 
за рамки своих возможностей. Наде-
юсь, что с Абаскалем не случится си-
туации, в которую мы попали с Пао-
ло. Но я не хочу, чтобы вы думали, что 
Паоло сбежал. Он выполнил свой долг 
и добился результата.

ЕЩЕНКО УХОДИТ

– Все ли игроки будут готовы к Супер-
кубку?

– Не сыграют Мартинс, Николсон, 
Тил и Крал. Поэтому запросы «Спар-
така» относительно Суперкубка были 
обоснованны. Эти футболисты задей-
ствованы в своих сборных. Что касает-
ся Тила и Крала, то будем разбираться 
после их возвращения.

– «Спартак» сыграет в матче за Супер-
кубок?

– Это вопрос не ко мне.

– Как политическая ситуация повлия-
ла на переговоры с тренерами?

– Абаскаль не спрашивал меня про 
политическую ситуацию. Но один из 
тренеров пытался за счет этого набить 
себе высокую цену.

– Что будет с Ещенко?
– Я предложил ему альтернативный 

вариант. Я видел, что он хочет новый 
вызов. Предложили ему работать в ака-
демии, но не нашли согласия. Он поки-
дает «Спартак».

– По каким принципам одному из 
самых перспективных тренеров Европы 
интересен «Спартак»?

– Я Абаскаля назвал одним из самых 
многообещающих в Европе. «Спартак» 
важен и интересен даже без еврокуб-
ков. Даже очень интересен! Не могу 
сказать, что для всех, но это так.

СИТУАЦИЯ ВОКРУГ БАКАЕВА 
НЕ ШЛА НА ПОЛЬЗУ КЛУБУ

– Почему вы не можете влиять на 
продление ключевых игроков?

– Я говорил про конкретные пара-
метры контрактов. На них не может 
влиять никто.

– Почему не продлили Бакаева?
– С Бакаевым у меня отличные че-

ловеческие отношения. Но для прод-
ления контракта этого недостаточно, 
нужно взаимное согласие. Да, решение 
было затянутым. В какой-то момент 
и я его отложил до окончания Кубка. 
Здесь есть и моя ответственность. Но 
его история закончилась нормально, 
это вопрос алхимии. Ненормально, 
когда после каждого матча спрашива-
ют о том, сколько отыграл Бакаев.

– Как Зарема Салихова влияет на 
трансферы?

– Никто не влияет на трансферную 
кампанию. На нее влиял только Вано-
ли.

– Изменится ли трансферная кампа-
ния сейчас?

– Трансферная кампания изменит-
ся для нас очень сильно из-за нынеш-
ней ситуации. Нам придется терпеть.

– Если ФИФА разрешит легионерам 
разрывать контракты в  одностороннем 
порядке, это сильно скажется на «Спар-
таке»?

– Мы прекрасно помним, как все 
было в апреле. Ситуация сложная, она 
может повлиять на все российские клу-
бы. Если это случится во время транс-

ферного окна, у нас могут возникнуть 
серьезные проблемы.

– У  вас есть понимание по буду-
щему футболистов, которые находят-
ся в аренде?

– Будем принимать решение позд-
нее. Пока могу лишь сообщить, что Тил 
и Крал не отправятся в новые аренды.

– Ларссон говорил, что не хочет воз-
вращаться в Москву.

– В жизни бывают разные ситуации. 
До 30 июня у него действует арендное 
соглашение. Если со стороны клуба бу-
дет предложение о трансфере, мы гото-
вы рассмотреть. Если не будет, он вер-
нется в Москву.

– Что делать с Педро Рошей?
– У бразильского трансферного ок-

на другие сроки. У нас есть обраще-
ние от «Атлетико Паранаэнсе». Оно 
не подтверждено клубом. Мне его пе-
редали за 24 часа до закрытия окна: 
просто пришло письмо, что клуб го-
тов начать переговоры, конкретного 
предложения не было. Я разговари-
вал со спортивным директором это-
го клуба – он сказал, что предложе-
ния не будет.

Очень сожалею из-за этой ситуа-
ции, я потратил на нее много време-
ни. До 30 июля Роша – игрок «Атлети-
ко», пока мы ничего не можем сделать. 
Они не используют право выкупа.

– Правда, что вы рассматриваете 
Зиньковского на замену Бакаеву?

– Зиньковский – отличный футбо-
лист, но на сегодняшний день никаких 
переговоров по нему нет. В это транс-
ферное окно нам нужно набраться тер-
пения.

– В апреле вы говорили, что нынеш-
няя ситуация не скажется на трансфе-
рах и у вас даже есть два готовых игро-
ка из Европы.

– В апреле я говорил, что решение 
ФИФА может нам создать проблемы, но 
не создало. Я говорил про двух игроков 
из Европы, но им не повезло, потому 
что мы уже взяли Рыбуса. Есть футбо-
листы, которые хотят приехать в Рос-

сию. ФИФА не запрещает футболистам 
приезжать сюда. Десять могут уехать, 
а восемь – приедут.

– Рыбусу скоро 33. Вас не смущает 
его возраст?

– В январе пришло много молодых 
игроков. Они себя хорошо проявили, 
был прогресс. Можем продолжать эту 
линию, но нам нужно стабилизировать 
ситуацию. Недавно выбирали лучших 
футболистов лиги – под вторым но-
мером у меня был Нобоа. Если чело-
век в 37 лет так показывает себя в РПЛ, 
то какие проблемы с 32-летним Рыбу-
сом? Поэтому мы и дали ему двухлет-
ний контракт. Вы увидите, он может 
стать и трехлетним.

НЕ СТОИТ ПРЕУВЕЛИЧИВАТЬ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ВТОРОЙ 
КОМАНДЫ

– Почему закрыли «Спартак-2»?
– Стоимость содержания «Спарта-

ка-2» значительного выше того, о чем 
писали в прессе. Но здесь дело не толь-
ко в финансах, есть совокупность фак-
торов. Для другого клуба, возможно, 
наличие второй команды полезно. Но 
в случае со «Спартаком» это не так. Да-
леко не у всех клубов РПЛ есть вторая 
команда – это не мешает им разви-
ваться.

– Почему вам не нужна вторая коман-
да, а другим нужна?

– Можем сделать эксперимент – 
поставить «Спартак-2» в РПЛ и посмо-
треть, чем это закончится. Я всегда за 
привлечение молодежи, но требования 
на уровне РПЛ очень высокие. «Спар-
так-2» давал результаты, но не нужно 
их преувеличивать.

Тот же Игнатов сначала был в ака-
демии. Именно я вызывал на посто-
янную основу игроков из второй ко-
манды. Зачастую, когда я их пригла-
шал в основу, а также брал игроков из 
молодежки, то последние проявляли 
себя лучше. Структура и смысл суще-
ствования второй команды в ФНЛ – 
гибридные. У них нет конкретных за-
дач в лиге.

Лично для меня решение о второй 
команде стало болезненным – сейчас 
мне нужно понять, что делать с футбо-
листами. Мне было бы лучше, если бы 
команда осталась, но ситуация такая, 
какая есть.

– Почему ушел технический директор 
клубной академии Антар Яхья?

– Он покинул клуб по семейным 
обстоятельствам. Он провел отличную 
работу, все им довольны. Мне жаль, что 
Яхья уехал.

– Кто из легионеров начнет сборы 
с первого дня?

– Те, кто уже завершил сезон и не 
был вызван в сборные. Николсон, Тил, 

Перейра, Крал и Урунов еще завершают 
предыдущий сезон. У Ларссона и Ро-
ши до сих пор действуют арендные со-
глашения.

– Будете ли вы проводить товарище-
ские матчи до Суперкубка?

– Да, мы уже запланировали това-
рищеские игры. Но соперников назвать 
не могу.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ, 
СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ, 

СЕРГЕЙ ФЕДОРОВ
Абаскаль – 13-й иностранец во главе 
красно-белых. Лучший по-прежнему Каррера

Гильермо Абаскаль – 11-й главный тренер-легионер в истории «Спартака», 
еще два специалиста – Рауль Рианчо и Сергей Кузнецов – руководили коман-
дой в качестве «и. о.». Первым в 1936 году стал чех Антонин Фивебр, дольше 

всех на посту продержался итальянец Массимо Каррера – ему принадлежат все 
рекорды для иностранцев: по числу матчей, победам, очкам и титулам (золото 
РПЛ и Суперкубок страны против БЕТСИТИ Кубка России у Ваноли).

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Все иностранные тренеры в истории «Спартака»

Тренер Страна Годы И В Н П М О Процент побед
Антонин Фивебр Чехословакия 1936 7 4 1 2 14–7 13 57,14
Невио Скала Италия 2004 32 12 6 14 43–47 42 37,50
Александр Старков Латвия 2004–2006 52 25 16 11 84–54 91 48,08
Микаэль Лаудруп Дания 2008–2009 22 7 5 10 23–28 26 31,82
Унаи Эмери Испания 2012 26 12 4 10 43–41 40 46,15
Мурат Якин Швейцария 2014–2015 32 13 8 11 43–44 47 40,63
Массимо Каррера Италия 2016–2018 89 49 20 20 136–100 167 55,06
Рауль Рианчо Испания 2018 6 2 2 2 7–8 8 33,33
Сергей Кузнецов Венгрия 2019 1 0 0 1 1–2 0   0,00
Доменико Тедеско Германия 2019–2021 54 27 10 17 89–64 91 50,00
Руй Витория Португалия 2021 26 9 6 11 30–39 33 34,62
Паоло Ваноли Италия 2022 16 8 3 5 29–17 27 50,00

Итоговая таблица РПЛ
 И В Н П М О
 1. Зенит 30 19 8 3 66–28 65
 2. Сочи 30 17 5 8 54–30 56
 3. Динамо 30 16 5 9 53–41 53
 4. Краснодар 30 14 8 8 42–30 50
 5. ЦСКА 30 15 5 10 42–29 50
 6. Локомотив 30 13 9 8 43–39 48
 7. Ахмат 30 13 3 14 36–38 42
 8. Крылья Советов 30 12 5 13 39–36 41
 9. Ростов 30 10 8 12 47–51 38
10. Спартак 30 10 8 12 37–41 38
11. Нижний Новгород 30 8 9 13 26–39 33
12. Урал 30 8 9 13 27–35 33
13. Химки 30 7 11 12 34–47 32
14. Уфа 30 6 12 12 29–40 30
15. Рубин 30 8 5 17 34–56 29
16. Арсенал 30 5 8 17 30–59 23

Стыковые матчи между командами РПЛ и ФНЛ
СКА-Хабаровск – ХИМКИ – 1:0, 0:3.
ОРЕНБУРГ – Уфа – 2:2, 2:1.

Единственный большой успех «Спартаку» 
принес Романцев – после него  
было 22 тренера, которые выиграли 
только три трофея. 

Я Абаскаля назвал одним  
из самых многообещающих в Европе. 
«Спартак» важен и интересен  
даже без еврокубков.

Вчера. Москва. Лука Каттани Александр Федоров «СЭ»
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Владислав Радимов: «Спартак» 
просто ищет оправдание 
для возможной неудачи»

Разговор с одной из легенд «Зенита» – о Суперкубке, Клаудиньо и Аршавине

ИГРОКИ ПОЛУЧАЮТ ДЕНЬГИ 
ЗА ТО, ЧТО ВЫХОДЯТ НА ПОЛЕ

– Каково ваше мнение по поводу того, 
что РФС принял решение проводить игру 
за Суперкубок на «Газпром Арене», и воз-
можного бойкота ее со стороны «Спар-
така»?

– Честно говоря, не ожидал такого 
поворота события и подобной реакции 
со стороны спартаковского руковод-
ства. И не потому, что работаю в систе-
ме «Зенита» и защищаю его интересы. 
Просто мне как человеку, проживше-
му столько лет в большом футболе, не-
понятно, почему «Спартак» встретил 
в штыки решение футбольного руко-
водства страны.

– Главный аргумент москвичей в том, 
что у «Зенита» будет преимущество сво-
его поля. А в  таких матчах это дорого-
го стоит.

– Тогда давайте вспомним, что из 
четырех последних матчей за Суперку-
бок «Зенит» дважды играл с «Локомоти-
вом» в Москве. И вопросы о преимуще-
стве своего поля не возникали. А теперь 
они, да еще в такой острой форме, вдруг 
всплыли. И уж совсем непонятны слова 
одного из руководителей «Спартака», ко-
торый сказал, что окончательное реше-
ние будет принято после того, как прои-
зойдет разговор с командой. То есть за-
хотят ли выходить на поле футболисты, 
которые за это получают деньги?!

– Каков же вывод?

– Лично я воспринимаю все про-
исходящее как поиск оправдания для 
возможной неудачи. Ничего иного 
в голову не приходит.

РЯДОМ С КЛАУДИНЬО 
ПОСТАВИЛ БЫ КУЗЯЕВА

– Тогда давайте вернемся в чемпио-
нат России. Для вас стало неожиданно-
стью то, что его лучшим игроком назва-
ли именно Клаудиньо?

– Нет. Ведь бразилец провел свой 
первый сезон в России буквально на 
одном дыхании, сумев с ходу адапти-
роваться и в новой команде, и в незна-
комом чемпионате. Конечно, Клаудиньо 
повезло, что в «Зените» уже были Мал-
ком, Барриос и Вендел, которые сра-
зу же взяли под свою опеку. Но все рав-
но так быстро стать своим в чужой стра-
не не каждому дано. Это я по себе знаю.

– А  вы  бы сами отдали ему первое 
место в подобном опросе?

– Возможно, кого-то удивлю, но 
я бы рядом с Клаудиньо поставил еще 
и Далера Кузяева.

– Неожиданно.
– Дело в том, что у Далера не такая 

яркая манера игры, как у Клаудиньо. 
Но он обладает такими важными ка-
чествами, как способность сыграть на 
любой позиции, а также умением нала-
живать баланс между обороной и ата-
кой. Это футболист, который постоян-

но пашет на команду, стараясь прине-
сти ей максимальную пользу. И то, что 
он делает на поле, называется черно-
вой работой, которая слишком замет-
на для болельщика.

– Когда вы впервые увидели Кла-
удиньо на поле, то сразу поняли, что 
«Зенит» не ошибся с выбором?

– Конечно, тогда я еще не мог пред-
положить, что этого парня признают 
лучшим в чемпионате. Но в том до-
машнем матче с ЦСКА сразу почув-
ствовалось – он в «Зените» не случай-

ный пассажир. Прежде всего бросилось 
в глаза то, как быстро и мягко брази-
лец управляется с мячом, его умение 
видеть поле. Именно это и позволяло 
ему вовремя открываться для удобной 
передачи партнеров. Такое футбольное 
чутье от Бога!

– Какие игровые качества Клаудиньо 
вы  бы выделили как особенно ценные 
для команды?

– Владение мячом, которое позволя-
ет мгновенно продолжить атаку. Плюс 

умение сохранять мяч внизу и не де-
лать ничего лишнего, что не оставля-
ет времени для раздумий защитникам. 
А Дзюбе или Азмуну это позволяло на-
ходить свободные зоны в концовке атак.

– А в каких игровых компонентах бра-
зильцу следовало бы прибавить?

– Пожалуй, в единоборствах, где 
Клаудиньо недостает мощи и твердо-
сти. Если в нашем чемпионате это еще 
проходит, то в Англии или Испании, где 
борьба жестче и ведется по всему по-
лю, такой недостаток может сказаться.

НА ПИКЕ КАРЬЕРЫ АРШАВИН 
БЫЛ СИЛЬНЕЕ БРАЗИЛЬЦЕВ

– Лучшими футболистами сезона из 
«Зенита» в  разное время назывались 
Аршавин, Зырянов, Данни, Халк, Дзюба 
и Азмун. Не принижая заслуг бразильца, 
вам не кажется, что большинству из них 
Клаудиньо уступает в классе?

– Не думаю. Разве что Аршавину, 
который, когда был на пике, выглядел 
сильнее всех названных.

– И даже Халка?
– Да. Я с Аршавиным играл. И убе-

жден, что Андрей на пике карьеры был 
сильнее Халка. Но Клаудиньо только 
25 лет, и это его первый год в «Зени-
те». А значит, еще может вполне при-
бавить. И лично я в это верю.

– Кого из прежних зенитовцев вам 
напоминает бразилец?

– Пожалуй, Домингеса, который 
так же легко и уверенно работал с мя-
чом. Еще немного Аршавина. Но по-
ка Клаудиньо уступает Андрею в игро-
вой мудрости.

– Сам Клаудиньо говорит, что спосо-
бен сыграть на разных позициях. А где, 
на ваш взгляд, он наиболее полезен?

– Скорее всего, на позиции класси-
ческой «десятки». Хотя это не освобож-
дает его от черновой работы сзади, что 
бразильцы не очень любят.

– В каком матче бразилец запомнил-
ся больше всего?

– Любой питерский фанат назовет 
вам историческую победу над «Спар-
таком» – 7:1. Это была не игра, а пес-
ня, в которой прозвучал и голос Кла-
удиньо. Тогда из семи мячей он забил 
второй, пальнув с угла штрафной пря-
мо в дальнюю «девятку». Хотя, считаю, 
что здесь все-таки сплоховал Макси-
менко.

– Учитывая новые реалии, не боитесь, 
что Клаудиньо вдруг возьмет и  по-ан-
глийски рванет куда-нибудь в Европу или 
в родные края?

– Трудно давать какие-то гарантии. 
Тем более что парень уже засветился 
в Европе, и ему могут сделать предло-
жение, от которого невозможно отка-
заться. Но надеюсь, что этого не про-
изойдет.

– Согласны с  Олегом Романцевым, 
который заметил, что признание луч-
шим Клаудиньо, а также то, что в десят-
ке сильнейших лишь двое россиян – Зинь-
ковский и Жемалетдинов, говорит о том, 
что сегодня в нашем футболе ярче выгля-
дят иностранцы?

– Увы, но все пока именно так, как 
заметил Олег Иванович. Быть может, 
ситуация, когда российский футбол 
оказался в  условиях искусственной 
изоляции, что-то изменит к лучшему.

– Получается, правы те, кто требует 
ужесточения лимита, считая, что став-
ка на легионеров тормозит рост моло-
дых россиян?

– Я считаю, что футболист должен 
попадать в состав не из-за наличия 
у него российского паспорта, а проби-
ваться в большой футбол, вкалывая на 
тренировках и доказывая игрой. Как 
это делали Кержаков с Аршавиным, 
тот же Кузяев с Мостовым. А какие ин-
тересные ребята выросли в «Краснода-
ре», который покинула целая команда 
легионеров. Так что дело не в сокра-
щении наемной футбольной силы. А во 
внимании и доверии к молодежи.

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

Австралия – 
31-й финалист  
ЧМ-2022

АВСТРАЛИЯ 0 
ПЕРУ 0

Пенальти – 5:4

Серия пенальти: Бойл – 0:0 (вратарь). Лападула – 0:1. Муй – 
1:1. Кальенс – 1:2. Гудвин – 2:2. Адвинкула – 2:2 (мимо). 
Хрустич – 3:2. Тапия – 3:3. Макларен – 4:3. Флорес – 4:4. 
Мабиль – 5:4. Валера – 5:4 (вратарь).

Австралия: Райан (Редмэйн, 120), Аткинсон (Карачич, 91), 
Райт, Роулз, Бехич (Гудвин, 120), Муй, Бойл, Хрустич, 
Ирвайн, Леки (Макларен, 87), Дюк (Мабиль, 69).

Перу: Гальесе, Адвинкула, Самбрано, Кальенс, Трауко, Тапия, 
Каррильо (Флорес, 65), Гонсалес, Пенья (Акино, 80), Куэ-
ва (Валера, 116), Лападула.

Наказания: Аткинсон, 12. Флорес, 102 (предупреждения).
Судья: Винчич (Словения).
13 июня. Эр-Райян. Стадион «Ахмед бин Али».

В понедельник, 13 июня, австралийцы в се-
рии пенальти победили Перу в межконтинен-
тальном стыковом матче и завоевали путевку 
на чемпионат мира в Катаре.

В самой концовке дополнительного време-
ни, уже перед 11-метровыми, команда с Зеле-
ного континента заменила голкипера. Вышед-
ший на поле Эндрю Редмэйн оригинально вел 
себя во время ударов южноамериканцев, тан-
цуя и перемещаясь по линии ворот. Такая так-
тика принесла успех.

В финальном турнире Австралия сыграет 
в группе D с Данией, Францией и Тунисом.

Последний, 32-й, участник ЧМ определился 
вчера поздно вечером во встрече Коста-Рика – 
Новая Зеландия.

Чалов присоединится 
к ЦСКА после 30 июня

Форвард ЦСКА Федор Чалов начнет подго-
товку к новому сезону в швейцарском «Базеле», 
а после окончания срока аренды присоединит-
ся к московскому клубу на сборе в Новогорске. 
Об этом во вторник сообщил директор по ком-
муникациям ПФК Кирилл Брейдо.

«Соглашение с «Базелем» об аренде Чалова 
действует до 30 июня, – сказал Брейдо. – Дан-
ный срок аренды обусловлен правилами ФИФА 
относительно международной аренды футбо-
листов. Поэтому Федор начнет подготовку к се-
зону в Швейцарии, а позже присоединится к на-
шей команде в Новогорске».

Ранее газета Blick сообщила, что Чалов вы-
разил желание остаться в «Базеле» после окон-
чания срока аренды, который завершается 
30 июня.

Чалов был арендован «Базелем» в феврале 
2022 года, соглашение не предусматривает пра-
ва выкупа. В минувшем сезоне форвард провел 
за швейцарский клуб 19 матчей, забив четы-
ре мяча и отдав пять голевых передач. (ТАСС) 

«Торпедо» проявляет 
интерес к Черышеву

Автозаводцы хотят заключить контракт 
с полузащитником Денисом Черышевым, со-
общает «РБ Спорт». По информации источни-
ка, московский клуб ведет диалог, чтобы заин-
тересовать 31-летнего россиянина.

Отмечается, что хавбек готов рассматривать 
варианты в РПЛ, но пока конкретных предло-
жений ему не поступало.

Ранее Черышев покинул «Валенсию», за ко-
торую выступал с 2018 года. В прошедшем се-
зоне футболист сделал одну голевую передачу 
в 17 матчах ла лиги.

Федор Емельяненко 
избран президентом 
Союза ММА России
45-летний Федор Емельяненко избран но-

вым президентом Союза ММА России. В голосо-
вании он обошел бывшего президента Радми-
ра Габдуллина. Изначально на этот пост долж-
ны были выдвинуться вице-президент союза 
и глава Омской федерации ММА Андрей Терен-
тьев и Габдуллин. Однако на заседании Терен-
тьев снял свою кандидатуру с выборов в поль-
зу Емельяненко.

Ранее Емельяненко покинул пост председа-
теля наблюдательного совета Союза ММА Рос-
сии из-за разногласий с Габдуллиным. Вскоре 
после этого члены президиума организации 
призвали Габдуллина уйти в отставку, однако 
он отказался.

ДАВИД ХАЧАТРЯН

Аблязин  
может пропустить  
Кубок России  
из-за травмы

Обладатель золотой медали Олимпиады 
в Токио в командном турнире гимнастов Де-
нис Аблязин может пропустить июльский Ку-

бок России в Калуге из-за травмы. Об этом 
во вторник сообщила старший тренер наци-
ональной команды Валентина Родионенко. 
Кубок России по спортивной гимнастике прой-
дет в Калуге с 4 по 10 июля.

«Участие Дениса Аблязина в Кубке России 
находится под вопросом, – сказала Родионен-
ко. – Его продолжает беспокоить старая трав-
ма ноги».

Ранее Аблязин из-за травмы вынужден был 
пропустить апрельский чемпионат России в Ка-
зани.

«Остальные наши ведущие спортсмены по-
ка все на ходу, до старта Кубка России целых три 
недели. Надеемся, что все будет в порядке», – 
добавила тренер.

Аблязин на Играх в Токио также завоевал се-
ребряную медаль в опорном прыжке. На Олим-
пиаде 2016 года он выиграл серебро в команд-
ном турнире и в опорном прыжке и бронзу – 
в упражнении на кольцах. На дебютных для 
себя Играх-2012 в Лондоне Аблязин стал вто-
рым в опорном прыжке и третьим – в вольных 
упражнениях. (ТАСС)

Скобрев покинет 
«Барыс»

Тренер по физической подготовке ХК «Ба-
рыс» из Нур-Султана Иван Скобрев не будет 
работать в команде в следующем сезоне. Ра-
нее клуб объявил о назначении белорусского 
специалиста Андрея Скабелки на пост главно-
го тренера команды.

«Нет, я не останусь, мне позвонило руковод-
ство и сообщило о том, что пришел Скабелка со 
своим тренерским штабом, и мы решили рас-
статься. Сейчас я работаю с хоккеистами, сегод-

ня провел тренировку с Димой Кагарлицким 
(игрок казанского «Ак Барса». – Прим. ред.). До 
последнего не знал, что будут изменения в ко-
манде, но ничего страшного, буду искать, чем 
заняться, хотелось бы еще поработать с коман-
дой КХЛ», – сказал Скобрев.

Скобреву 39 лет, на Олимпиаде в Ванкуве-
ре он выиграл серебро в конькобежном спор-
те на дистанции 10 000 метров и бронзу – на 
пятикилометровке. В его активе есть также 
победа на чемпионате мира-2011 в класси-
ческом многоборье и золото на европейском 
первенстве того же года в Италии. В ноябре 
2016 года после завершения карьеры спортс-
мена Скобрев начал работать тренером по 
физподготовке в московском хоккейном клу-
бе «Динамо», а с сентября 2021 года трудился 
в «Барысе». (ТАСС)

Тарасова и Морозов 
начнут сбор  
в Новогорске 20 июня
Серебряные призеры Олимпийских игр 

2022 года в парном катании Евгения Тарасо-
ва и Владимир Морозов начнут сбор в Ново-
горске 20 июня.

«С 20 числа мы заезжаем в Новогорск. А с 
7 июля по 7 августа у нас будет шоу в Сочи. И по-
том уже здесь в Ледовом дворце спорта» Хру-
стальный» катаемся», – сказала Тарасова.

«Я думаю, да», – ответила фигуристка на во-
прос о возможной постановке программ к но-
вому сезону на сборе.

3 июня Илья Авербух сообщил, что Тарасо-
ва и Морозов примут участие в его шоу «Чем-
пионы» в Сочи. Весной 2021 года спортсмены 
перешли в группу к Этери Тутберидзе. (ТАСС)

30 апреля. Санкт-Петербург. «Зенит» – «Локомотив» – 3:1. Сине-бело-голубые – чемпионы Анна Мейер ФК «Зенит» 29 мая. Москва. Лужники. «Спартак» – «Динамо» – 2:1. Красно-белые – обладатели Кубка Дарья Исаева «СЭ»

Клаудиньо только 25 лет, и это его первый 
год в «Зените». А значит, еще может  
вполне прибавить. И лично я в это верю. 
Но пока бразилец уступает Аршавину 
в игровой мудрости.
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

ФУТБОЛ // Чемпионат Англии ФУТБОЛ // Лига наций

«Динамо» возглавит Йоканович

«Ливерпуль»: великого трио 
Мане – Фирмино – Салах больше не будет

Объясняем, почему не Карпин, Федотов или Николич

Красные покупают у «Бенфики» нападающего Дарвина Нуньеса за 100 миллионов евро

По данным «СЭ», «Динамо» договорилось с но-
вым главным тренером. Сандро Шварца сме-
нит Славиша Йоканович, сторонам осталось 

уладить последние детали контракта.
На первый взгляд выбор не самый очевидный. 

Многие помнят футболиста Йокановича, но прак-
тически ничего не слышали о нем как о тренере.

Насколько мне известно, Славиша не был пер-
вым выбором для «Динамо». Знаю, что точно вхо-
дили в шорт-лист Марко Николич и Владимир Фе-
дотов, по этим тренерам были контакты. Какое-ли-
бо общение отрицает Валерий Карпин, возможно, 
до него и не дошло, но эта кандидатура обсуждалась 
как минимум внутри «Динамо».

Очевидно, что не все варианты всплыли в прес-
се, – очевидно, что анализ шел по более широкому 
кругу претендентов. Почему же в итоге Йоканович?

По моим данным, «Динамо» делало предложе-
ние Марко Николичу. Тренер подходил почти иде-
ально: если уж он «Локомотив» в шторм после ухода 
Юрия Семина вел уверенно к победам, то что гово-
рить о бело-голубых, где гораздо более адекватные 
условия для работы? Марко высоко зарекомендовал 
себя в России как с профессиональной точки зрения, 
так и с человеческой; он хорошо знает РПЛ.

Многих динамовских болельщиков волновал во-
прос резкого изменения стиля. Мол, после агрес-
сивного футбола Шварца переходить на «окопы» от 
Николича – это предательство клубной философии 
и потенциальный провал. Однако знающие люди 
утверждают, что Марко вовсе не догматик, выби-
рает стиль в зависимости от подбора исполните-
лей. И что-то похожее на модель Шварца тоже име-
ет в своем арсенале.

Впрочем, так это или нет – мы уже не узнаем. По 
крайней мере если говорить о нынешнем «Динамо». 
Николич отказал бело-голубым. Серб весьма амби-
циозен, он видит свое будущее в топ-5 чемпиона-

тов Европы. В РПЛ уже показал себя, поиграл в Лиге 
чемпионов и хочет двигаться дальше. С учетом от-
сутствия еврокубков заявить о себе в нашей стране 
ему было бы сложнее.

С Марко разобрались. Но почему не какой-то 
российский специалист? По моим данным, Жель-
ко Бувач настаивал на иностранце, а руководители 
клуба его поддержали. Все-таки за многими наши-
ми тренерами стоят агентские группы – спортивный 
директор «Динамо» предпочитает, чтобы этот фак-
тор никак не влиял.

Это, впрочем, не означает, что россиянин при Бу-
ваче в «Динамо» исключен. Просто пазл должен сой-
тись, чего в этот раз не произошло.

«Сочи», скажем, пригласил Вадима Гаранина. 
Могли бело-голубые рассмотреть такой вариант? 
В теории – да. Тем более тренер хорошо знаком с ди-
намовскими реалиями по долгой работе в акаде-
мии. В «Твери» и «Енисее» зарекомендовал себя здо-
рово. Но… Это большой риск. Занимай «Динамо» 
в этом сезоне 12-е место, не имей высоких ожида-
ний – можно рисковать. Однако после бронзы, да 
еще и перед сезоном столетия, в клубе решили сде-
лать ставку на более проверенный вариант.

В этом плане 53-летний Йоканович выглядит 
если не идеально, то вполне солидно. Да, он согла-
шался на Таиланд и Катар, проваливался в паре клу-
бов, но в целом имеет высокую репутацию. Дважды 
в хорошем стиле выводить клуб из чемпионшипа 
в АПЛ, работать в английской премьер-лиге, завое-
вать два золота и два Кубка в Сербии – это не так уж 
мало. Плюс, как любой серб, понимает менталитет 
наших игроков. А также приверженность атакующе-
му стилю, пусть и в чуть другой интерпретации, чем 
у Шварца. Йоканович ставит футбол, который можно 
назвать испанским, – владение мячом, комбинации.

Славиша сам немало поиграл в ла лиге – под 
200 матчей. Есть опыт и в АПЛ, и 65 матчей за сбор-
ную страны – выступал на ЧМ-1998 и Евро-2000. Для 
футболистов важно, когда тренер был на уровне не 
ниже, чем у них самих. Это повышает доверие. Да 
и по характеру Йоканович, говорят, отличный мужик.

Кроме того, найти кого-то сильнее в нынешних 
геополитических условиях на зарубежном рынке 
практически нереально. Если не верите, то спросите 
у «Спартака», который пошел на куда больший риск 
с молодым испанцем Гильермо Абаскалем.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

ТРАНСФЕР

Это случается каждое лето – талантливый игрок уезжает из 
португальского топ-клуба в одну из ведущих европейских лиг за 
много миллионов евро. Нынешнее не станет исключением. В по-
недельник «Бенфика» сообщила на официальном сайте, что до-
стигла договоренности с «Ливерпулем» о трансфере нападающе-
го Дарвина Нуньеса. Сумма сделки может составить до 100 мил-
лионов евро с учетом бонусов (базовая сумма – 75 миллионов). 
22-летний уругваец подпишет с красными шестилетний контракт 
и станет самым дорогим новичком в истории клуба – до него та-
ковым был Виргил ван Дейк, за которого в январе 2018-го отда-
ли 85 миллионов евро.

Нуньес провел отличный сезон за «Бенфику», забив 34 гола 
в 41 матче (из них шесть – в Лиге чемпионов, два из которых как 
раз в ворота «Ливерпуля» в 1/4 финала). Уругваец считался одним 
из главных лотов на летнем трансферном рынке – его кандидату-
ру рассматривали «Манчестер Юнайтед», «Челси», «ПСЖ» и «Атле-
тико» (а «Вест Хэм» и «Ньюкасл» даже присылали офферы в офис 
«орлов» в январе), однако красные были максимально конкретны 
и сумели довольно быстро закрыть сделку. Как пишет TheAthletic, 
спортивный директор англичан Джулиан Уорд всю минувшую не-
делю провел в Лиссабоне, ведя переговоры с президентом «Бен-
фики» Руем Коштой.

Интересно, кстати, что в апреле Нуньес сменил агента, уйдя от 
соотечественника Эдгардо Ласальвии под крыло великого и ужас-
ного Жорже Мендеша и его компании Gestifute. Похоже, что транс-
фер в один из топ-клубов готовился уже тогда.

Лиссабонский клуб приобрел Нуньеса в 2020 году у испан-
ской «Альмерии» за 24 миллиона евро. По условиям сделки, «Аль-
мерия» должна будет получить 20% от последующей продажи 
уругвайца (то есть сейчас скромный клуб, в котором когда-то сде-
лал себе имя Унаи Эмери, может рассчитывать еще примерно на 
15–20 миллионов). Но в любом случае для «Бенфики» это очеред-
ная выдающаяся продажа, а риск, на который шли «орлы», при-
обретая 19 месяцев назад мало кому известного уругвайца из се-
гунды, полностью оправдался.

«БЕНФИКА»

Прошлый сезон действительно оказался прорывным для 
Нуньеса. Еще никогда он не забивал так много – даже в сегун-
де за «Альмерию», где уровень сопротивления на порядок ни-
же. Уругваец стал лучшим бомбардиром чемпионата Португа-
лии, а в Лиге чемпионов, помимо «Ливерпуля», он огорчал «Аякс» 
(этот мяч вывел «Бенфику» в четвертьфинал), «Баварию» и «Бар-
селону» – более чем достойное резюме.

«Он вырастет в игрока мирового уровня», – говорил о Нуньесе 
тренировавший его в «Бенфике» Жорже Жезуш.

А Луис Суарес, еще играя за «Барселону», советовал боссам 
клуба купить своего соотечественника. «Я 15 лет играю на меж-

дународном уровне и кое-что понимаю в нападающих. И я гово-
рил им: «Заплатите сколько нужно за этого парня, он реально хо-
рош», – рассказывал уругваец.

Очевидно, это видели и скауты «Бенфики». Ведь 24 миллиона 
евро, ушедшие на счета «Альмерии», – это рекорд для «орлов», са-
мый дорогой входящий трансфер в истории лиссабонцев.

«Они заплатили за потенциал, который есть у Нуньеса. Он уме-
ет произвести впечатление за очень короткое время», – вспоми-
нал для TheAthletic Давид Бадиа, входивший тогда в тренерский 
штаб «Альмерии».

Нуньес высок (рост – 187 см), мощен, но при этом быстр. Одна-
ко уругваец далеко не классический центрфорвард-финишер, как 
можно подумать. Да, большинство матчей за «Бенфику» он про-
вел в центре атаки, но когда «орлы» использовали схему 3–4–3, 
играл слева, а иногда и вовсе смещался на место «десятки», помо-
гая из глубины выдвинутым вперед Роману Яремчуку или Хари-

су Сеферовичу. За два сезона в Лиссабоне уругваец сделал 17 ас-
систов – весьма приличный показатель.

СКРОМНЫЙ ПАРЕНЬ

В общем, Нуньес обладает всем тем набором качеств, кото-
рый нужен Юргену Клоппу. Главный тренер «Ливерпуля» видит 
в уругвайце замену Садио Мане, который этим летом покидает 
«Энфилд». То, что сенегалец уходит, стало окончательно понятно 
сразу после финала Лиги чемпионов, когда почти все авторитет-
ные английские медиа выдали инсайдерские материалы на эту 
тему. Почти наверняка Мане окажется в «Баварии» – пока клубы 
договариваются о сумме трансфера. На прошлой неделе «Ливер-
пуль» отклонил уже второй оффер из Мюнхена – немцы предла-
гали за 30-летнего африканца 35 миллионов евро.

Немного грустно, что великого (да-да, тут уместен именно этот 
эпитет) трио Мане – Роберто Фирмино – Мохамед Салах больше 
не будет. Они и в прошлом чемпионате не так часто выходили 
вместе, главным образом из-за травм и не очень хорошей формы 
бразильца, но то, что они творили два года, будучи на пике (сезо-
ны-2018/19 и -2019/20), было чем-то выдающимся.

Когда стало понятно, что Мане нужно искать замену, Клопп на-
стаивал именно на Нуньесе. Учитывая, как успешно все последние 
годы работает скаутская служба «Ливерпуля», возглавляемая быв-
шим астрофизиком Ианом Грэмом, можно полагать, что уругва-
ец отработает затраченные на него миллионы, как это уже было 
с теми же ван Дейком, Алиссоном или Салахом.

Тем более что Нуньес – довольно скромный парень, который, 
играя в Лиссабоне, никогда не отказывал в фото фанатам на ули-
це. Так же он вел себя и в Испании.

«Мы пришли в магазин. Дарвину нужно было купить себе те-
лефон, и он выбрал обычную модель, а не самую дорогую и на-
вороченную, хотя он вполне мог себе это позволить. Я спросил 
у него, почему он не купит телефон получше. «Этого достаточ-
но – я могу звонить людям», – ответил он», – вспоминал работав-
ший с уругвайцем в «Альмерии» Бадиа.

А только приехав в Испанию, Нуньес нанял себе собственных 
диетолога и тренера по физподготовке – помимо тех, что рабо-
тали в клубе.

Все это вполне вписывается в философию Клоппа, который, 
еще работая в Дортмунде, сказал, что никогда не возьмет себе 
в команду засранца, пусть даже он будет невероятно талантлив.

Отдел футбола

Дороже Нуньеса «Ливерпулю» обходился только ван Дейк.  
Но уругваец может и обойти голландца

За переход Дарвина Нуньеса «Ливерпуль» заплатил «Бенфи-
ке» 75 миллионов евро, а с учетом бонусов сделка может вы-
расти и до 100 миллионов. Пока уругваец занимает второе 

место в списке самых дорогих приобретений английского клу-
ба. Больше красные на данный момент отдали только за Вирги-
ла ван Дейка – 84 650 000 евро «Саутгемптону». Замыкает трой-
ку голкипер Алиссон.

Самые дорогие покупки в истории «Ливерпуля»

Год Игрок Страна Откуда Стоимость*
2017 Виргил ван Дейк Голландия Саутгемптон 84 650 000
2022 Дарвин Нуньес Уругвай Бенфика 75 000 000**
2018 Алиссон Бразилия Рома 62 500 000
2018 Наби Кейта Гвинея Лейпциг 60 000 000
2021 Луис Диас Колумбия Порту 47 000 000
2015 Кристиан Бентеке Бельгия Астон Вилла 46 500 000
2018 Фабинью Бразилия Монако 45 000 000
2020 Диогу Жота Португалия Вулверхэмптон 44 700 000

* По данным transfermarkt.de.
** Может возрасти до 100 миллионов с учетом бонусов.

Нуньес подвинул Рубена Диаша на третье место в истории 
«Бенфики» по продажам, а вот опередить Жоау Феликса, ушед-
шего в «Атлетико» за 127,2 миллиона евро, в ближайшее время 
вряд ли у кого-то получится. Кстати, четвертое место в истории 
лиссабонцев до сих пор делит Аксель Витсель, 10 лет назад пере-
шедший в «Зенит» за 40 миллионов евро.

Самые дорогие продажи в истории «Бенфики»

Год Игрок Страна Куда Стоимость*
2019 Жоау Феликс Португалия Атлетико 127 200 000
2022 Дарвин Нуньес Уругвай Ливерпуль 75 000 000
2020 Рубен Диаш Португалия Манчестер Сити 68 000 000
2012 Аксель Витсель Бельгия Зенит 40 000 000
2017 Эдерсон Бразилия Манчестер Сити 40 000 000
2019 Рауль Хименес Мексика Вулверхэмптон 38 000 000
2017 Нелсон Семеду Португалия Барселона 35 700 000
2016 Ренату Санчеш Португалия Бавария 35 000 000
2017 Виктор Линделеф Швеция Манчестер Юнайтед 35 000 000

* По данным transfermarkt.de.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Франция на дне
После поражения от Хорватии команда 
Дидье Дешама осталась на последнем 
месте в своей группе. В четырех матчах этой 
Лиги наций действующие чемпионы мира 
не одержали ни одной победы

Дивизион А

Группа 1

ФРАНЦИЯ 0 
ХОРВАТИЯ 1

Гол: Модрич, 5 – с пенальти.
Франция: Меньян, Кунде (Павар, 

46), Конате, Кимпембе, Динь, 
Гендузи (Гризманн, 80), Ка-
мара (Тшуамени, 46), Рабьо, 
Нкунку (Коман, 72), Бензема, 
Мбаппе.

Хорватия: Ивушич, Станишич, 
Эрлич, Шутало, Юранович, 
Модрич, Брозович, Ковачич 

(Сучич, 90+1), Пашалич (Май-
ер, 65), Будимир (Крамарич, 
73), Брекало (Влашич, 72).

Наказания: Гендузи, 18. Брозо-
вич, 50. Павар, 62. Рабьо, 67 
(предупреждения).

Судья: Гринфельд (Израиль).
13 июня. Сен-Дени. Стади-

он «Стад де Франс». 77 410 
зрителей.

ДАНИЯ 2 
АВСТРИЯ 0

Голы: Винн, 21 (1:0). Сков Ольсен, 
37 (2:0).

Дания: Шмайхель, Андерсен 
(Нельссон, 63), А.Кристен-
сен, Бойлесен, Р.Кристенсен, 
Хейбьерг, Йенсен (Эриксен, 
76), Мехле (Стрюгер Ларсен, 
49), Сков Ольсен (Брэйтуэйт, 
46), Винн, Корнелиус (Бил-
линг, 46).

Австрия: Линднер, Триммель, 
Дансо, Траунер, Лазаро (Они-

сиво, 46), Виммер (Лаймер, 
46), Шлагер (Лайнер, 46), 
Зай вальд, Забитцер, Вай-
манн (Арнаутович, 65), Ка-
лайджич (Грегорич, 65).

Наказания: Винн, 26. Виммер, 42. 
Дансо, 52 (предупреждения).

Судья: Эрнандес-Эрнандес (Ис-
пания).

13 июня. Копенгаген. Стадион 
«Паркен». 35 230 зрителей.

 И В Н П М О
1. Дания 4 3 0 1 6–3 9
2. Хорватия 4 2 1 1 3–4 7
3. Австрия 4 1 1 2 5–5 4
4. Франция 4 0 2 2 3–5 2

Дивизион В

Группа 2

ИСЛАНДИЯ 2 
ИЗРАИЛЬ 2

Голы: Тоурстейнссон, 9 (1:0). Гре-
тарссон, 35 – в свои ворота 
(1:1). Хельгасон, 60 (2:1). Пе-
рец, 67 (2:2).

Исландия: Рунарссон, Самп-
стед, Гретарссон, Магнуссон, 
(Трандарсон, 78), Оулафс-
сон, Бьяднасон Сигурдссон 
(С.Гудьонсен, 61), Хельгасон 
(Гудмундссон, 90), Харальдс-
сон, Тоурстейнссон (Тоурдар-
сон, 79), А.Гудьонсен (Йохан-
нессон, 61).

Израиль: Марсиано, Даса, Мигел 
Витор (Абу Абаид, 78. Д.Гла-
зер, 90+3), Гольдберг, Лейд-
нер (Менахем, 46), Сафури, 
Перец, Жабер, Абада (Аци-
ли, 78), Даббур (Вайссман, 
73), Соломон.

Наказания: Перец, 45+2. Ха-
ральдссон, 68. Менахем, 90+6 
(предупреждения).

Судья: Струкан (Хорватия).
13 июня. Рейкьявик. Стадион 

«Лаугардалсвеллюр». 2778 
зрителей.

 И В Н П М О
1. Израиль 3 1 2 0 6–5 5
2. Исландия 3 0 3 0 5–5 3
3. Албания 2 0 1 1 2–3 1
4. Россия 0 0 0 0 0–0 0

Дивизион С

Группа 3
Азербайджан – Белоруссия – 2:0 (Эмрели, 76. Шейдаев, 90+3).
Казахстан – Словакия – 2:1 (Вороговский, 18. Астанов, 39 – Беро, 51). 

Удаление: Дуда (Словакия), 87.

 И В Н П М О
1. Казахстан 4 3 1 0 6–2 10
2. Словакия 4 2 0 2 3–3 6
3. Азербайджан 4 1 1 2 2–3 4
4. Белоруссия 4 0 2 2 1–4 2

5 апреля. Лиссабон. «Бенфика» – «Ливерпуль» – 1:3. 49-я минута. Дарвин Нуньес забивает будущему клубу  Reuters 
в первом четвертьфинальном матче Лиги чемпионов-2021/22. В ответной встрече уругваец снова поразит ворота англичан

Йоканович ставит 
футбол, который можно 
назвать испанским, – 
владение мячом, 
комбинации

25 апреля 2001 года. Белград. Югославия – Россия – 0:1.   Григорий Филиппов 
Славиша Йоканович против Егора Титова в матче отборочного турнира ЧМ-2002
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ПРОБЛЕМЫ ГОЛЫШЕВА

– В этом сезоне в «Айлендерс» приез-
жал Анатолий Голышев. Но, не сыграв ни 
одного матча в сезоне, вернулся в КХЛ. 
Вы наверняка все это видели со стороны. 
Что случилось?

– Мы с ним не разговаривали после 
того, как он решил вернуться в «Авто-
мобилист». Но свое видение я могу рас-
сказать. Для меня было большим удив-
лением то, что Анатолий вообще ре-
шился приехать.

– Почему?
– Трое детей, хороший контракт 

в КХЛ. Скажу честно: если бы я был 
в такой ситуации, то вряд ли бы решил-
ся на переезд.

– Вам предлагали в ЦСКА чуть ли не 
130 миллионов.

– Но у меня нет троих детей, в от-
личие от Анатолия. В бытовом плане 
ему было очень сложно. Помню, ког-
да Голышев с семьей приехал, то сра-
зу по явилась проблема – в каком ме-
сте жить? Никто же не знал, в какой ко-
манде будет Анатолий. Да, Бриджпорт, 
где располагается фарм-клуб, вро-
де бы рядом, тем не менее это два часа 
на автомобиле. Плюс возникли очень 
серьезные сложности с арендой дома. 
Приходилось постоянно менять место 
жительства, да и вообще найти жилье 
было невероятно сложно. Как-то мы 
ужинали, я смотрел на них и понимал, 
что Анатолий и его жена очень сильно 
устали от этого состояния.

– Еще бы.
– Не забывайте, что и дети у него 

в таком возрасте, когда им требуется 
постоянное внимание. В общем, Голы-
шев очень сильно удивил тем, что во-
обще решил поехать. Затем возник-
ло непонимание с тем, когда Анато-
лия должны были вызвать в первую 
команду.

– Да, это вообще темная история.
– Анатолия отправили в  АХЛ, 

а в «Айлендерс» начались проблемы 
с игроками основного состава. Пошли 
травмы, кто-то попал в ковид-прото-
кол. Насколько я слышал, Голышеву 
постоянно говорили о том, что он сле-
дующий, кто переедет в НХЛ, но в ито-
ге там оказывались совсем другие ре-
бята. Вроде бы его подняли только пя-
тым.

– Я говорил с Анатолием. Больше все-
го его раздражало то, что в лицо гово-
рят одно, а  поступают иначе. Постоян-
но обещали, что вызовут, но при этом не 
вызывали.

– Мне показалось, что там была на-
рушена коммуникация между аген-
том, клубом и Анатолием. И из-за это-
го происходило непонимание. Напри-
мер, Голышеву никак не донесли, что 
односторонний контракт – это не га-
рантия того, что ты действительно весь 
сезон проведешь в НХЛ. Тут бы обе сто-
роны выслушать, чтобы понять, кто 
прав, а кто виноват. Тяжелая ситуация. 
Надеюсь, что когда-нибудь Анатолий 
предпримет еще одну попытку поехать 
в НХЛ. Я расстроился, когда он уехал.

ЧТО ТОЛКУ ОТ ХОРОШЕЙ 
СТАТИСТИКИ, ЕСЛИ МЫ 
НЕ ПОПАЛИ В ПЛЕЙ-ОФФ?

– Почему «Айлендерс» не попал 
в плей-офф?

– Сейчас можно долго оправдывать-
ся, но мы были недостаточно хороши 
для того, чтобы сыграть в плей-офф. 
Причин много. Можно вспоминать 
и про эпидемию травм, и про какие-то 
другие проблемы. Но все мы получили 
колоссальный опыт, который поможет 
нам в будущем.

– Очень американский ответ. А теперь 
хотелось бы для российских болельщи-
ков, которые привыкли, что четко назы-
вают виноватых и невиновных. У вас же 
отличный состав был.

– Очков не хватило, да и вратарь не 
подтащил.

– То-то вас включали в  число пре-
тендентов на «Везину» во время сезо-
на. Плохой вратарь в  такие предвари-
тельные списки попасть не может. Дело 
не во вратаре.

– Мне сложно оценивать наши 
игровые проблемы, я никогда не лезу 

в командные схемы, концентрируюсь 
на своих действиях.

– Когда вы поняли, что начались 
серьезные проблемы?

– Да с самого начала все было тя-
жело, с первого матча. И не было ста-
бильности весь сезон. А когда мы про-
играли 11 матчей подряд, то выбраться 
уже было совсем тяжело. Все шло ко-

мом. У нас были отличные игры, но при 
этом мы никак не могли поймать по-
бедную волну.

– Вы довольны своими действиями?
– Было много негативных момен-

тов, если уж сильно углубляться в ню-
ансы. Но для меня главный показа-
тель – мы не вышли в плей-офф. Да, 
статистика неплохая, но что толку 
с этой статистики? У меня же год не-
подписной, ха-ха...

– Статистика дает уверенность.
– Но ценятся победы. Мы разгова-

ривали с Сергеем Бобровским как раз 
на эту тему. И он признался, что, ка-
кие бы цифры ни показал в игре, все 
равно настоящий кайф получаешь, ес-
ли команда выигрывает.

– Бобровского ругали все-таки даже 
после побед, напоминая, что с такой зар-
платой у него неважные цифры.

– Это совсем другое. Но есть важ-
ный момент, о котором многие забы-
вают. Тебе могут бросить всего 16 раз 
за матч, но при этом половина по-на-
стоящему опасных моментов. И огром-
ное количество бросков совсем не оз-
начает, что пришлось трудно в матче.

– Судя по цифрам, у вас была не самая 
плохая оборона.

– Это правда, я не скажу, что меня 
уж совсем оставляли без всякой помо-
щи. Да, система игры в защите у «Ай-
лендерс» была неплохой. Просто мы 
не так много забивали. Но мои хоро-
шие статистические цифры – это и за-
слуга защитников.

– Наконец мы поняли, что в неудач-
ном сезоне виноваты форварды.

– Нет-нет, я так сказать не могу. Ме-
ня же обратно не пустят.

– Может быть, проблема была еще 
и в сильном дивизионе?

– А у кого в НХЛ он слабый?
– Те, кто обошел вас, были на подъ-

еме.
– Такой дивизион был и  в  про-

шлых сезонах, но команда попадала 
в плей-офф. Думаю, что дело не в этом. 

Если бы не та серия поражений, то, мо-
жет быть, мы бы и поборолись с «Ва-
шингтоном» за путевку. Но для этого 
нужен был рывок, а мы никак не мог-
ли его сделать. За два месяца до окон-
чания регулярного чемпионата оты-
грать 20 очков было невероятно слож-
но. Ребята бились, но, может быть, не 
каждый верил.

– Что было с вами, когда шла серия из 
11 поражений?

– Неприятно. Но отмечу, что до сво-
его личного рекорда я не дошел. В Но-
вокузнецке у меня дважды были серии 
из 12 поражений подряд – был близок. 
Нам все время чего-то не хватало. Бы-
ли матчи, когда мы уступали в овер-
тайме, в серии буллитов. Совсем рядом 
с победой, но в последний момент че-
го-то не хватало.

– Вы ведь начали сезон с двух пора-
жений.

– И в этих матчах пропустил десять 
шайб. Много мыслей после второго 
матча, но потом все наладилось.

– Главный тренер иногда про вас гово-
рил на пресс-конференциях. И были слу-
чаи, когда ругал. Вы на это реагировали?

– Нет, конечно. Я из тех, про кото-
рых можно говорить все что угодно 
на пресс-конференциях. Это никак не 
скажется на моем настроении, на мо-
ей работе.

– С  чем вы связываете такой подъ-
ем российских вратарей в НХЛ? Иногда 
ловил себя на мысли, как бы тяжело при-
шлось тренерам, если бы НХЛ поехала на 
Олимпиаду. Кого брать-то?

– Все понятно: Василевский, Ше-
стеркин, Бобровский.

– И потом думай, кого выпускать.

– Как-то канадцы привезли на 
турнир трех вратарей мирового 
уровня. Да, тренерам пришлось бы 
непросто, но обычно перед такими 
турнирами говорят, на кого рассчи-
тывают как на основного, а кто дол-
жен быть всегда готов подменить. 
Не думаю, что кто-то бы обиделся 
на тренерский выбор.

– Почему в  этом сезоне российские 
голкиперы так здорово играют?

– Наверное, отчасти сказался ли-
мит, который был в нашей лиге, ког-
да нельзя было взять двух иностран-
ных вратарей. Плюс когда ты поигра-
ешь в такой серьезной лиге, как КХЛ, 
то получаешь огромный опыт. И ког-
да приезжаешь за океан, то не начи-
наешь с нуля.

– Ваш близкий друг Игорь Шестеркин 
дошел до финала конференции. Прошлым 
летом мне удалось поговорить с Игорем, 
который был очень недоволен сезоном. 
Он признался, что будет сильно менять 
подготовку. И посмотрите, как это сра-
ботало.

– Не думаю, что он уж сильно по-
менял свою подготовку. Больше ра-
ботал над нюансами, которые у него 
не получались, но при этом сильные 
стороны Шестеркина никуда не де-
лись. Посмотрите на его игру клюш-
кой. Некоторые защитники не мо-
гут отдать такие передачи. Но боль-
ше всего удивляет, что наш вратарь 
очень стабилен. Как он начал с перво-
го матча, так у него все и шло до кон-
ца сезона. А это очень сложно, осо-
бенно когда с первого месяца говорят 
о том, что ты являешься кандидатом 
на «Везину». Надо остальные пять ме-
сяцев и плей-офф выступать на высо-
ком уровне.

– Как он красиво падать стал! Никог-
да не думал, что Игорь так умеет пока-
зать, что его задели.

– Да, я тоже удивился. Но, знаете, ес-
ли это приносит пользу, то почему бы 
не применить хитрость? Это же все 
идет в плей-офф, важен каждый мо-
мент. Шестеркин применяет такие ме-
тоды. Мне кажется, что это нормаль-

но, правда, отмечу, что в НХЛ реально 
с голкиперами довольно жестко игра-
ют.

– Главный тренер «Рейнджерс» гово-
рит, что Игоря бьют по икрам.

– Наверное. Но и сам Шестеркин не 
отстает, если присмотреться. От него 
сильно достается тем, кто стоит на пя-
тачке.

– Вы не думали попытаться перенять 
это? Показать, что вас сбил трактор при 
малейшем касании.

– Ой, мне кажется, что если я ста-
ну так делать, то все смеяться начнут, 
да еще и две минуты получу за симу-
ляцию.

– Понимаю, что вы друзья, но согла-
ситесь, что Шестеркин обязан получить 
приз лучшему вратарю сезона. Он в трой-
ке претендентов и всех превосходит.

– Это без сомнения. Я думаю, что он 
всерьез может рассчитывать и на приз 
самому ценному игроку. У него в кон-
курентах Макдэвид и Мэттюс, но оче-
видно, что Игорь сделал для удачного 
сезона «Рейнджерс» гораздо больше.

ЗАПРЕТ НА БОРОДЫ

– Вы сейчас с бородой. Как так? Гово-
рят, что ваш генеральный менеджер Лу 
Ламорелло запрещает носить бороду.

– Так я в России же. В Америке дей-
ствительно все это запрещено в на-
шем клубе. Никакой щетины, ты дол-
жен быть гладко выбрит.

– Зачем?
– Считается, что утром, когда ты 

бреешься, ты настраиваешься на се-
рьезную работу. Это дисциплина. У нас 
в клубе такие правила. Никто их не на-
рушает, все к этому привыкли. Речь 
не только о бороде, но и, например, 
о внешнем виде. Как-то после матча 
я вышел из раздевалки без галстука, 
не успел надеть. Мне сразу же указали, 
что так нельзя.

– А что если не соблюдать эти прави-
ла? Щетина не может помешать играть 
в хоккей.

– Сначала предупредят. Потом, мо-
жет быть, вызовут на беседу. На самом 
деле я не знаю, что будет, никто до та-
кой стадии не доходил. Все соблюда-
ют правила. Хотя некоторым непро-
сто. Помните бороду Пальмиери? Ему 

вообще приходилось два раза в день 
бриться.

– Были ли матчи в этом сезоне, кото-
рые вы запомните навсегда?

– С «Монреалем», когда вернулся 
Кэри Прайс. Весь стадион скандиро-
вал несколько минут его имя, а мы все 
слушали. Пробрало и меня, надо же как 
ценят голкипера. Да и вообще играть 
в Канаде – это всегда событие.

– А где хуже всего?
– Пожалуй, самая нехоккейная ат-

мосфера – в Аризоне. Они сейчас еще 
и на маленький стадион переезжают, 
так вообще не знаю, что будет.

– Вы играли в одной команде со Зде-
ной Харой. Он же русский знает.

– Да, всего пять языков. Что тут 
сказать – легенда. Как он готовится 
к играм, сколько времени тренирует-

ся. Все это заслуживает уважения. Зде-
но как-то мне сказал: «Сорока, я же 
с 18 лет мечтал играть в НХЛ, так что 
уже привык к такому распорядку».

– Интервью вы не даете? Что-то ред-
ко видел вас после игр.

– Не зовут. Было какое-то интервью 
в начале сезона, да и после него. У меня 
не такой английский, чтобы давать ин-
тервью. Для быта, для раздевалки хва-
тает, но говорить с прессой не получит-
ся. Точнее, это будут обычные баналь-
ные фразы.

– Вы живете в  достаточно спокой-
ном районе.

– Это правда. Совсем недалеко от 
океана, есть где прогуляться. Очень 
близко до тренировочной арены, со-
всем недалеко от игровой. До Игоря 
Шестеркина только далеко. Надо ехать 
50 минут.

– А он где живет?
– Это же звезда, он живет на Ман-

хэттене. Ему ехать ко мне в район не 
хочется.

– Я так понимаю, в команде у вас осо-
бо друзей не появилось?

– Да со всеми нормальные отноше-
ния, но такого, чтобы мы проводили 
все свободное время, нет. Только если 
с Семеном Варламовым можем встре-
титься, да с тем же Шестеркиным.

– Кажется, что все это от расписания 
игр идет. Какой смысл видеться вне льда, 
когда у тебя 82 матча в сезоне?

– Насколько я понимаю, некоторые 
местные все-таки встречаются в вы-
ходные, но вы правы. Календарь тяже-
лый, все время тратишь на восстанов-
ление. Я к аудиокнигам пристрастился, 
тем более в самолете мне иногда тя-
жело читать. Понял, что если слушать 
аудио, то надо полностью сконцентри-
роваться на этом. Нельзя параллельно 
заниматься другими делами.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Илья Сорокин
Родился 4 августа 1995 года в Междуреченске 

(Кемеровская область).
Вратарь, воспитанник новокузнецкого «Метал‑

лурга».
В 2014 году задрафтован «Айлендерс» под 78‑м 

номером.
Выступал за «Металлург» Нк (2012–2014) и ЦСКА 

(2014–2020) и «Айлендерс» (2020 – н.в.)
Обладатель Кубка Гагарина (2019), MVP плей‑офф 

КХЛ (2019). Лучший вратарь КХЛ (2015/16).
Олимпийский чемпион (2018), трехкратный брон‑

зовый призер ЧМ (2016, 2017, 2019), серебря‑
ный призер МЧМ (2015).

ХОККЕЙ

Илья Сорокин:  
«Шестеркин сделал больше, 
чем Макдэвид и Мэттьюс»

Голышеву никак не донесли, 
что односторонний контракт – 
это не гарантия того,  
что ты действительно весь сезон 
проведешь в НХЛ.

Когда мы проиграли 11 матчей подряд, 
то выбраться уже было совсем тяжело. 
Все шло комом. У нас были отличные игры, 
но при этом мы никак не могли поймать 
победную волну.

Самая нехоккейная атмосфера – в Аризоне. 
Они сейчас еще и на маленький  
стадион переезжают, так вообще 
не знаю, что будет.

Шестеркин – 
звезда, живет 
на Манхэттене. 
Ему ехать ко мне 
в район 
не хочется.

СМОТРИТЕ ИНТЕРВЬЮ 
НА

Сорокин – второй по «сухарям» в сезоне, 
у российских вратарей – новый рекорд

Общими усилиями 11 наших голкиперов сделали в регулярном чемпиона-
те НХЛ-2021/22 25 «сухарей». Это лучший результат для представителей 
отечественной вратарской школы в заокеанской лиге. По общему количе-

ству матчей на ноль Илья Сорокин из «Айлендерс» (семь) занял второе место по-
сле шведа Якуба Маркстрема (девять), Игорь Шестеркин из «Рейнджерс» – третье 
(шесть). Предыдущее достижение – 24 встречи без пропущенных шайб –установ-
лено в прошлом сезоне, 21 была в розыгрыше-2018/19.

Все сезоны, в которых российские вратари  
провели больше 15 сухих матчей в НХЛ

Сезон Вратари Сухие вратари Сухие матчи
2021/22 11 7 (Сорокин‑7, Шестеркин – 6, Бобровский – 3, Самсонов – 3,  25 
  Василевский – 2, Варламов – 2, Георгиев – 2) 
2020/21 11 7 (Варламов‑7, Бобровский‑5, Сорокин‑3, Худобин‑3,  24 
  Георгиев‑2, Самсонов‑2, Шестеркин‑2) 
2018/19  5 5 (Бобровский‑9, Василевский‑6, Варламов‑2,  21 
  Георгиев‑2, Худобин‑2) 
2013/14  6 5 (Бобровский‑5, Брызгалов‑4, Набоков‑4,  16 
  Варламов‑2, Худобин‑1) 
2017/18  5 4 (Василевский‑8, Бобровский‑5,  16 
  Варламов‑2, Худобин‑1) 

19 октября 2021 года. Торонто. «Торонто» – «Рейнджерс» – 1:2 ОТ. Остон Мэттьюс атакует ворота Игоря Шестеркина Evan Buhler The Canadian Press via ZUMA Press
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ФУТЗАЛ (МИНИ-ФУТБОЛ)

- Несмотря на то что весенняя часть 
сезона прошла под знаком недопуска рос-
сийских команд к европейским соревнова-
ниям, болельщиков не покидают радостные 
ощущения от завершившегося чемпионата 
страны. Чем, на ваш взгляд, они вызваны?

– Мне легко ответить на этот вопрос, 
поскольку и сам испытывал огромное на-
слаждение, наблюдая за матчами ПАРИ-
БЕТ-Суперлиги, ПАРИБЕТ-Высшей лиги, 
особенно в заключительной фазе турни-
ров. Это было, не побоюсь громких эпи-
тетов, проявление подлинного спортив-
ного искусства, силы человеческой воли 
и характеров, что и есть уровень совре-
менного мирового футзала.

– На этом фоне даже как-то не вспо-
миналось, что на чемпионате мира в конце 
прошлого года Россия осталась без меда-
лей, правда, затем взяла серебро Евро.

– Возможно, это забыли рядовые бо-
лельщики, но руководство АМФР подвер-
гло выступление сборной тщательному 
анализу. Мы переиграли Аргентину так-
тически, могли решать исход встречи во 
втором тайме, а затем в дополнительном 
времени, но не сделали этого – а даль-
ше последовали тонкости серии пеналь-
ти. В финале чемпионата Европы с Пор-
тугалией наши ребята вели 2:0, но допу-
стили ошибки в обороне, и в итоге вновь 
у нас только серебро.

– Тогда, вероятно, и решили отправить 
в отставку старшего тренера национальной 
команды Сергея Скоровича?

– У Сергея Леонидовича закончился 
срок контракта. Он работал со сборной 
13 лет, добился с ней больших успехов – 
четыре европейских серебра и одно ми-
ровое, вывел ее на первое место рейтин-
га УЕФА. Но в начале прошедшего сезона 
мы обсудили стоящие перед националь-
ной командой задачи, и он понимал, что 
по крайней мере на одном из предстояв-
ших турниров необходимо взять трофей. 
Задача не выполнена, и без каких-либо 
возражений соглашение не было прод-
лено.

– Уже известно, кто придет на смену 
Скоровичу?

– Поскольку весь российский футбол 
находится сейчас под санкциями, мы не 
ведем переговоры с кандидатами. Пока 
на этот, надеюсь, краткосрочный пери-
од обязанности старшего тренера будет 
исполнять Константин Маевский, асси-
стент Скоровича.

– Пытается ли АМФР в нынешних слож-
ных условиях как-то поддерживать свою 
прежнюю международную активность?

– Что касается мужской сборной, то-
мы запланировали проведение Кубка Ка-
спия с участием Ирана, Азербайджана, 
Казахстана и России. Этот турнир АМФР 
хорошо себя зарекомендовал в прошлые 
годы. Еще одно мероприятие ассоциа-
ции – соревнования, посвященные Дню 
Победы, они рассчитаны на женские на-
циональные команды. У этого старта 
давняя история, мы проводили его бо-
лее 10 лет и лишь из-за пандемии вынуж-
дены были взять паузу. 

Компенсировать отсутствие Лиги чем-
пионов призван Кубок Константина Ере-
менко – может пройти, например, в Но-
рильске с участием лучших российских клу-
бов, а также топ-коллективов из Казахстана, 
Ирана, Вьетнама, Таиланда, не говоря уже 
о Бразилии и Аргентине – странах, где ми-
ни-футбол находится на высоком уровне. 
Ведем активные переговоры на эту тему.

– Как вы восприняли рывок 
«Газпром-Югры» к  золоту с  7-го места 
в регулярном чемпионате?

– Как пример грамотной стратегии 
клуба, которому в первой половине чем-
пионата мешали проявить свой большой 
потенциал в полной мере привходящие 
обстоятельства. Но в «Газпром-Югре» не 
опустили руки, составили верный план 
подготовки к плей-офф, где команда по-
казала и настоящее мастерство, и психо-
логическую устойчивость. Обратите вни-
мание, что за последние четыре сезона 
у нас четыре разных чемпиона, три обла-
дателя Кубка за три года – лучшего пока-
зателя конкурентности и прозрачности 
борьбы не найти. 

– Каковы ближайшие перспективы 
ПАРИБЕТ-Суперлиги?

– Она расширится. Исполком АМФР 
утвердил возвращение старейшего оте-
чественного клуба, новосибирского «Си-
биряка», и принятие новичка – петер-
бургского «Кристалла». Так что в новом 
сезоне за чемпионский титул поспорят 
минимум 10 коллективов. При этом про-
должаем переговоры по поводу повыше-
ния в классе с представителями высшей 
лиги липецким ЛКС и «Ростовом», кото-
рые по спортивному принципу имеют 
на это право, заняв 2-е и 3-е места в сво-
ем турнире.

– А что способствовало их достижениям?
– Говоря о высшей лиге, надо прежде 

всего отметить большой успех КПРФ-2, 
в четвертый раз выигравшей турнир. 
А команды-призеры возглавляли извест-
ные специалисты: ЛКС – Темур Алекбе-
ров, «Ростов» долгое время вел Густа-
во, а затем принял Сергей Абрамов. Оба 

коллектива собирали на матчах полные 
залы, и на фоне этого, что очень важно, 
большое внимание к ним проявило ру-
ководство регионов, губернаторы Липец-
кой и Ростовской областей. Результат та-
кого внимания в Нижегородской области 
мы уже видим в успехах местного «Тор-
педо» и золотом дубле женской «Норма-
ночки».

– Грядут ли какие-то реформы в жен-
ском мини-футболе?

– В новом сезоне намереваемся объе-
динить конференции «Запад» и «Восток», 
провести единый чемпионат, чтобы под-
тянуть «восточные» клубы до уровня «за-
падных» и в случае успеха этой идеи пре-
образовать женскую высшую лигу в су-
перлигу. Возможно, туда добавится еще 
один клуб. Петербургский «Кристалл» 
уже организовал не только мужскую, но 
и женскую команду. Ждем появления 

и других новых коллективов. Есть к то-
му объективные основания, судя по то-
му, как резко возросло число команд де-
вушек на наших массовых и юношеских 
соревнованиях.  

– В  этом сезоне наблюдался и  небы-
валый интерес к  российскому мини-фут-
болу, его поддержка высшими федераль-
ными спортивными инстанциями. С  чем 
это связано?

– Считаю это плодом многолетней ра-
боты АМФР и региональных отделений, 
руководителей клубов, поддержки веду-
щих СМИ – постепенно наш вид спорта 
обретает ту популярность, которую за-
служивает из-за своей доступности. 

Не случайно год от года растет массо-
вость проектов «Мини-футбол – в шко-
лу» и «Мини-футбол – в вузы», финалы 
которых традиционно прошли очень яр-
ко и празднично.

– Удивила первая лига: на 14 мест 
в  финальном турнире претендовало 
20 команд. Такого ведь раньше не случалось?

– Ажиотаж связан опять же с тем, что 
в будущем году проекту «Мини-футбол – 
в школу» исполнится 18 лет, «Мини-фут-
бол – в вузы» – 15. Количество рано или 
поздно переходит в качество. Ребята, 
участвовавшие в этих стартах, взрослеют, 
но мини-футбол не отпускает – создает-
ся большое число любительских команд, 
играющих на первенство города, регио-
на. Мини-футбол – очень доступный вид 
спорта, в том числе и для спонсоров. Что-
бы содержать команду первой лиги, до-
статочно ежегодно двух-трех миллионов 
рублей. Таких коллективов все больше, 
и ажиотаж объясним. 

– Новый проект АМФР «Мини-футбол – 
в города» – нечто родственное первой лиге?

– Отчасти да. Он для тех, кто выступа-
ет на любительском уровне или пытался 
стать профессионалом, но не получилось. 
Люди участвуют в первенствах городов, 
порой очень массовых, свыше 100 ко-
манд. И мы придумали модель, когда, 
выиграв «город», можно поехать на все-
российский финал. На первом лучшими 
оказались представители Тулы, призе-

рами стали Казань и Апатиты. Лиги по-
лучают денежную поддержку от АМФР, 
мячи, все необходимые материалы бла-
годаря помощи спонсоров. В следующем 
году расширим финал с 8 до 16 регионов, 
а впоследствии хотим и до 32. Этот про-
ект очень заинтересовал нашего партне-
ра – компанию «Спортмастер».

– В  нынешней обстановке партнеры 
АМФР не бросили поддержку мини-фут-
бола?

– В этом плане нам очень повезло. 
«Норильский никель», «Спортмастер», 
«Парибет», «Энергогарант», «2К-Sport», 
Tarkett, «ФИРН-М», «Оргхим», «ABM 
Спорт» – современные, прогрессив-
ные компании, которые не приходится 
убеждать в необходимости поддержки, 
прежде всего, юношеского и массово-
го мини-футбола. Даже в сложнейшие 
пандемийные годы они не оставили нас 
без внимания, без финансовых вложе-
ний.

– Раньше вниманием ваших партне-
ров пользовались дети, юноши и участни-
ки массовых соревнований. В прошедшем 
сезоне в их сферу впервые попали и про-
фессионалы.

– «Спортмастер», начинавший с про-
екта «Мини-футбол – в школу», впервые 
взял под свое крыло и розыгрыш Кубка 
России, стал его титульным партнером. 
Впервые был обеспечен призовой фонд 
в два миллиона рублей для трех лучших 
команд турнира. 

– Насколько трудно дается АМФР посто-
янное развитие, движение вперед во всех 
направлениях?

– Для многих из нас мини-футбол – 
дело жизни. И мы не зацикливаемся на 
сложностях, стараемся добросовестно 
делать свое дело. Конечно, было бы на-
много труднее проводить в жизнь свои 
идеи, если бы не поддержка Министер-
ства спорта РФ, лично министра Олега 
Матыцина, его заместителя Одеса Бай-
султанова, регионов и многих других за-
интересованных лиц.

ПАВЕЛ АЛЕШИН

Эмиль Алиев: «Для многих из нас мини-футбол – дело жизни»
В России завершился очередной мини-футбольный сезон – на редкость напряженный, во многом необычный. Его итоги по традиции подвел президент АМФР

Эмиль Алиев с призером 17-го сезона  АМФР 
Общероссийского проекта «Мини-футбол – в школу» 

Нынешние «Рейнджерс» – конструкция, 
практически целиком и полностью собран-
ная предыдущим генменеджером «синеру-

башечников» Джеффом Гортоном. Семь лет назад 
американец, долгое время трудившийся ассистен-
том Глена Сатера, получил в наследство от леген-
дарного Слатса опытного, но уже стареющего фи-
налиста конференции, которому была необходи-
ма перестройка.

ПЕРЕСТРОЙКА НАЧАЛАСЬ 
ЧЕТЫРЕ ГОДА НАЗАД

Официально крупномасштабный ребилд 
и массовую распродажу ньюйоркцы объявили 
только в феврале 2018-го. Но поле для реформ 
Гортон вместе с Сатером, сохранившим пост 
президента, начали готовить за пару лет до это-
го. В 2016-м «Рейнджеры» совершили настоящее 
ограбление «Оттавы», получив за постепенно увя-
дающего Дерика Брассарда и мусорный пик седь-
мого раунда иранского гения Мику Зибанежада 
и выбор во втором раунде драфта.

Активная фаза перестройки началась с обме-
на многострадального Рика Нэша в «Бостон», в ре-
зультате которого на Манхэттен переехали Мэтт 
Белески, Райан Спунер и тогда еще совсем зеле-
ный Райан Линдгрен – звездой Нью-Йорка 24-лет-
ний защитник не стал, но свои 3 миллиона долла-
ров в год он вполне уверенно отрабатывает в пер-
вой паре.

При этом в довесок к талантливому домоседу 
шел пик первого раунда (26-й), который Гортон 
использовал, чтобы во время ближайшего драф-
та подняться на четыре позиции и урвать К’Ан-
дре Миллера. Кто оказался в плюсе, мы прекрас-
но помним и без статистики – дорогущий «герой» 
Квебека уже через несколько месяцев завершил 
карьеру из-за ужасного сотрясения, а Миллер 
и Линдгрен стали важной частью обновленной 
команды, прогрессируя от сезона к сезону.

Пригодился «Рейнджерс» и звезда прошлогод-
него «Автомобилиста» Райан Спунер, который по 
ходу следующего сезона уехал в «Эдмонтон» в об-
мен на Райана Строума. И кто ж тогда знал, что 
провалившийся в Альберте выпускник первого 
раунда через пару сезонов станет верным Санчо 
Пансой Артемия Панарина и крепким центром 
второй тройки?

Как и большинство коллег, во время пере-
стройки Гортон в погоне за пиками не боялся ак-
тивно торговать звездами в дедлайн, принимая 
непопулярные решения. Например, фанаты до 
сих пор не могут простить ему обмен Райана Мак-
доны и Джей Ти Миллера в «Тампу», за которых 
Стив Айзерман расплатился корзинкой с двумя 
выборами в первом раунде (один из них услов-
ный), Владиславом Наместниковым, Бреттом Ха-
уденом и Либором Хаеком. Глядя на то, как босс 

«Рейнджерс» отдает будущим чемпионам потен-
циально элитного центра и лучшего защитника, 
многие крутили у виска.

Чуть менее воинственно в Нью-Йорке воспри-
няли потерю Брэди Шея, за которого парни с Бро-
двея получили выбор в первом раунде. Все дело 
в том, что уместить новый контракт американ-
ского защитника после продления Криса Край-
дера было бы проблематично. Вдобавок ко всему 
в «Харрикейнз» американский защитник уезжал 
по ходу откровенно слабой регулярки. Впрочем, 
чуть позже потерю Макдоны и Шея ньюйоркцы 
компенсировали приобретением за копейки те-
перь уже обладателя «Норрис Трофи» Адама Фок-
са, не пригодившегося «Калгари» и «Каролине».

Однако как бы неплохо жадно обложивший-
ся пиками Гортон ни вел себя на рынке, боль-
шинство его выборов в первом раунде драфта 
ушли в молоко. Шведский центр Лиас Андерс-
сон, взятый под седьмым номером при «доступ-
ных» Сузуки и Нечасе, вдрызг провалился и спу-
стя три года мучений уехал обманывать хоккей 
в «Лос-Анджелес».

Его соотечественник защитник Нильс Лунд-
квист, доехавший до Манхэттена только про-
шлым летом, откровенно не впечатляет даже 
в фарм-клубе. К’Андре Миллер пусть и прогрес-

сирует, но делает это достаточно медленно. Фин-
ский вундеркинд Каапо Какко выглядит настоль-
ко плохо, что некоторые уже успели повесить на 
него ярлык «баста» и похоронить как игрока для 
больших дел. А ситуация с Виталием Кравцовым, 
которого выбрали под девятым номером, достой-
на отдельного скетча в «Каламбуре».

Не угадал экс-босс «синерубашечников» 
и с главным тренером. За три года с мрачным вы-
ходцем из студенческой NCAA Дэвидом Куинном 
«полицейские» ни разу не вышли в плей-офф. Не 
помогло даже экстренное изменение формата 
розыгрыша Кубка Стэнли в 2020-м, когда «Рей-
нджерс» без шансов отлетели «Каролине» в ко-
ронавирусном раунде плей-ин. Именно при нем 
в элитных атакующих защитников выросли То-
ни Деанджело и Адам Фокс, а также вышли на 
новый уровень Павел Бучневич и Крис Крайдер. 
Однако крайне талантливая команда задыхалась 
в его чересчур примитивных оборонительных 
схемах, которые делали хоккей «Рейнджерс» до-
вольно скучным даже при наличии Панарина 
и Зибанежада.

Только до финала конференции Гортон с «Рей-
нджерс» так и не дошел, лишившись своего поста 
в мае 2021-го. Интересно, что не простили ему не 
столько четыре года без плей-офф и неочевидную 

трансферную политику, сколько имиджевые про-
валы (скандал с Тони Деанджело, невнятное про-
щание с Хенриком Лундквистом) и попытку дис-
танцироваться от клубного заявления. Им ньюй-
оркцы отреагировали на скандальную потасовку, 
спровоцированную нападающим «Вашингтона» 
Томом Уилсоном, – молчать, глядя на грязь по от-
ношению к Панарину и Бучневичу, владелец «си-
нерубашечников» Джеймс Долан не стал.

ЧТО ДЕЛАТЬ ДРУРИ?

Тем не менее фундамент нынешних «Рейн-
джерс» – дело рук именно Гортона, который пе-
редал в руки своему бывшему помощнику Крису 
Друри команду с созревшими чемпионскими ам-
бициями. Однако не стоит думать, что клубная ле-
генда пришла на все готовое. Как минимум ска-
зать спасибо новому генменеджеру болельщики 
могут за долгожданное увольнение Куинна и при-
глашение Жерара Галлана, приехавшего на Ман-
хэттен с четкой и проверенной годами системой, 
в которой абсолютно комфортно чувствовали се-
бя все лидеры.

Однозначно пошли в плюс «Рейнджерс» и пер-
вые трансферные шаги Друри. Подписанный на 

шесть лет пахарь Барклай Гудро, приехавший по-
сле чемпионства с «Тампой» в Нью-Йорк за кон-
трактом жизни, добавил мощи нижним звеньям. 
Опытнейший боец Райан Ривз стал страховкой 
на случай грязной игры соперника и одной из ду-
хообразующих фигур в раздевалке. А выменян-
ные по ходу регулярки универсалы Фрэнк Ватра-
но и Эндрю Копп дали в плей-офф так необходи-
мую глубину нападению. Вот только следующее 
межсезонье для Друри обещает быть куда веселее 
предыдущего. Прямо сейчас под потолком у «Рей-
нджерс» есть около 13,5 миллиона долларов. И по-
ка непонятно, как новый босс сможет развернуть-
ся с этой суммой.

Закончился трехлетний контракт нович-
ка у Какко, которого «Рейнджерс» совершен-
но точно сохранит и предложит небольшой кон-
тракт-мост с символическим повышением – на 
что-то большее светловолосый финн не наиграл. 
Истек двухлетний контракт у сменщика Игоря 
Шестеркина Александра Георгиева, который полу-
чит этим летом не только статус ограниченно сво-
бодного агента, но и право на арбитраж. И в ны-
нешней ситуации российский вратарь вряд ли 
может рассчитывать на текущий оклад в 2,4 мил-
лиона долларов за сезон. Поэтому поиск дешево-
го бэкапа точно станет одной из первоочередных 
задач Друри.

Наверняка «Рейнджерс» попытается сохранить 
и Коппа с Ватрано. Но умерить их финансовые ап-
петиты после вполне сносного плей-офф будет 
проблематично. В минувшей регулярке новички 
на двоих получали больше 6 миллионов долла-
ров, так что вероятность, при которой клуб сохра-
нит обоих нападающих в статусе НСА, стремит-
ся к нулю. Не забывайте и про Виталия Кравцо-
ва, подписавшего однолетний контракт на 875 
тысяч долларов.

Куда важнее американцу будет решить пробле-
му со вторым центром, которого так и не сумел 
найти для команды Гортон. Как бы впервые вы-
шедший на рынок Райан Строум периодически ни 
был хорош в связке с Панариным, роль постоянно-
го плеймейкера для главной звезды «Рейнджерс» 
он не тянет. И в клубном фронт-офисе это пре-
красно осознают. Вот только адекватных альтер-
натив среди неограниченно свободных агентов 
у Друри практически нет. Патрис Бержерон после 
операции собирается подписать новый контракт 
с «Бостоном», Назем Кадри наверняка останется 
в Денвере, Винсент Трочек без особых проблем 
получит заслуженное повышение в «Каролине», 
а Евгений Малкин планирует завершить карьеру 
в «Питтсбурге». Вот и получается, что скудность 
трансферного стола делает Строума лучшим из 
доступных вариантов и уже совсем скоро может 
позволить 28-летнему канадцу вести переговоры 
с «Рейнджерс» с позиции силы.

ИВАН БОГУН

ХОККЕЙ // НХЛ

Что ждет «Рейнджерс» в межсезонье
Как изменится команда, дошедшая до третьего раунда Кубка Стэнли

Кубок Стэнли-2022: 
самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид – 33 (10+23), Драйзайтль 

(оба – Эдмонтон) – 32 (7+25), Зибанежад (Рей-
нджерс) – 24 (10+14), КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) – 
24 (7+16), Фокс (Рейнджерс) – 23 (5+18), Ма-
кар (Колорадо) – 22 (5+17), Маккиннон (Коло-
радо) – 18 (11+7), Э.Кейн (Эдмонтон) – 17 (13+4), 
Ландескуг – 17 (8+9), Рантанен (все – Колора-
до) – 17 (5+12)…

Снайперы: Э.Кейн – 13, Маккиннон, Хайман – 11, 
Зибанежад, Крайдер (Рейнджерс), Макдэ-
вид – 10, Перрон (Сент-Луис), Стэмкос – 9, Па-
лат (оба – Тампа-Бэй), Гюнцель (Питтсбург), Лан-
дескуг – 8…

Ассистенты: Драйзайтль – 25, Макдэвид – 23, 
Фокс – 18, Макар – 17, КУЧЕРОВ – 16, Зибане-
жад – 14, Рантанен, Хедман (Тампа-Бэй) – 12, 
Годро (Калгари) – 11, БУЧНЕВИЧ (Сент-Луис), 
ПАНАРИН – 10…

ЗАВТРА
3.00  Колорадо – Тампа-Бэй

Время московское.

Истек двухлетний 
контракт 
у сменщика 
Игоря Шестеркина 
Александра 
Георгиева, 
который получит 
этим летом 
не только статус 
ограниченно 
свободного 
агента, но и право 
на арбитраж

Кубок Стэнли-2022

Артемий Панарин, Райан Линдгрен, Адам Фокс и Райан Строум (слева направо) с партнерами остановились в шаге от финала Кубка Стэнли Reuters
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В «Лужниках» завершилась «Неделя легкой 
атлетики». Получилось интересное меро-
приятие с отличной картинкой. Не хвата-

ло только двух моментов: зрителей на трибунах 
и по-настоящему высоких результатов. К сере-
дине июня сезон набрал обороты. Наши высту-
пать в этом году на международной арене не бу-
дут, но легко можно наложить российские резуль-
таты на мировые, чтобы понимать, где мы в этой 
системе координат находимся. Увы, картинка по-
лучается грустная.

Во многих дисциплинах наши спортсмены не 
входят даже в топ-100 мирового рейтинга. Это каса-
ется практически всех беговых дисциплин. Из всех 
атлетов даже в топ-20 сейчас только Мария Ласиц-
кене (седьмая в высоте с прыжком на 1,94 м) да По-
лина Миллер (ее 50,88 – 19-е в мире время на 400 м). 
Есть еще метатели (Вера Маркарян – шестая в копье, 
Софья Палкина – 14-я в молоте, Екатерина Строко-
ва – 20-я в диске, Валерий Пронкин – второй в моло-
те, а Андрей Романов – пятый), но это особая исто-
рия: традиционно они показывают очень высокие 
результаты на соревнованиях в Сочи в феврале (!)/
мае, а к главным стартам – за редким исключением – 
сильно идут на спад.

И вот на фоне всех этих печальных реалий вы-
скакивает Илья Иванюк с шикарным прыжком на 
2,34 м. Столько в сезоне не было ни у зимнего чем-
пиона мира корейца Ву, ни у олимпийских чемпи-
онов Тамбери и Баршим, вообще ни у кого. Росси-
янин возглавляет топ-лист! Получается, прямо сей-
час он лучший легкоатлет страны.

– Я главный легкоатлет России? – рассмеялся 
Иванюк. – Да никогда в таких категориях не ду-
мал. Могу сказать, что с 2018 года, когда стабильно 
вышел на результаты 2,30 м и больше, хотелось ру-
биться с лучшими высотниками мира. И эта моти-
вация до сих пор работает! Они, может, и не в курсе, 
что я где-то там прыгал 2,34. Но я-то знаю!

– Тимур Моргунов рассказывал, что шестовики 
всегда радуются, когда он приезжает на международ-
ные старты. Во главе с рекордсменом мира Дюпланти-
сом, который пишет ему в личку, что скучает.

– Что-то я таких сообщений от иностранцев не 
помню. Вот другие были. Спрашивали про послед-
ние события... Но и то – разве что в начале, в мар-
те. В последнее время переписывался если только 
с белорусами – благо нам, скорее всего, можно бу-
дет выступать на их турнирах.

– Огромный резонанс вызвало открытое письмо 
Марии Ласицкене Томасу Баху. Ваша позиция?

– А я еще не читал... Был очень занят в послед-
нее время. Слышал, конечно, про него, но пока не 
вникал.

– От некоторых спортсменов слышал, что нереаль-
но показывать топ-результаты без должной конкурен-
ции. Вам, я смотрю, ее отсутствие не мешает.

– Если брать последний этап Бриллиантовой 
лиги, то мы тут показываем сопоставимые резуль-

таты. И тот же топ-лист, про который вы вспоми-
нали, – прикольно, что моя фамилия где-то мель-
кает.

– Остаться на первой строчке по итогам сезона – 
принципиальный для вас момент?

– Буду стараться. И если мой результат превы-
сят, появится дополнительная мотивация. Но во-
обще, если честно, я с нетерпением жду зимне-
го сезона.

– Надеетесь, к тому моменту вернетесь на между-
народные старты?

– В этом плане я как раз пессимистичен. Про-
сто в конце августа из дисквалификации выходит 
Даня Лысенко – это в разы добавит конкуренции. 
У нас и так есть хорошая молодежь, есть старички – 
тот же Никита Анищенков, – есть Миша Акименко. 
И еще Даня! Так это будет круче, чем на междуна-
родных стартах.

– Как вы будете относиться к Лысенко, когда уви-
дите в секторе?

– Отлично! Особенно если он будет хорошо пры-
гать.

– Я  о другом. В  2018-м ВФЛА зашла на новый 
круг проблем как раз из-за его дела – трех флажков 
и последующей поддельной справки.

– Прекрасно понимаю. Но давайте исходить из 
ситуации на данный момент. Если конкуренция 
будет сильнее – лучше будет для всех нас. А ошиб-
ки – они у всех бывают. На то мы и люди, не ма-
шины.

– Есть ли задача побить личный рекорд этим летом? 
Сергей Шубенков вот к нынешнему сезону относится 
спокойно, рвать пятую точку любой ценой не видит 
смысла. Как пойдет – так пойдет.

– Часики тикают. Мне 29 лет. Пик спортивной 
карьеры. Так зачем сдерживаться? И какая разни-
ца, в Монако я прыгну по личному рекорду или 
в Брянске? Когда-нибудь я постарею, уйду из спор-
та. И что мне потом, грызть локти, что я не сделал 
все возможное? А вдруг попрет так, что прыгну по 
личному рекорду? Вот мало ли? Нет, я должен быть 
готов к этому дню.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Мне 29 лет. 
Пик спортивной карьеры. 
Так зачем сдерживаться? 
И какая разница, 
в Монако я прыгну 
по личному рекорду 
или в Брянске?

С 2018 года, когда стабильно вышел на результаты 2,30 м  
и больше, хотелось рубиться с лучшими высотниками мира.  
И эта мотивация до сих пор работает!

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Илья Иванюк: «С нетерпением жду 
окончания дисквалификации Лысенко»
Лидер мирового сезона в прыжках в высоту рассказал о своих планах

В Москве состоялся совет Единой 
лиги ВТБ, на котором был принят 
ряд важных решений. Во-первых, 

в новом сезоне в турнире вновь будет 12 
клубов. Вместо польской «Зелены Гуры» 
и эстонского «Калева», покинувших за-
вершившийся розыгрыш из-за ситуации 
на Украине, в Лигу ВТБ были приняты 
«Самара» и московский МБА. Во-вторых, 
регулярный чемпионат будет разделен 
на два этапа. На первом 12 команд сы-
грают два круга, после которого поделят-
ся на две группы – группа А (клубы, за-
нявшие 1–6-е места) и группа Б (заняв-
шие 7–12-е места).

На втором этапе команды сыграют 
между собой в своих группах еще два 
круга. По итогам регулярного сезона, 
который стартует в начале октября, бу-
дут определены восемь лучших команд 
лиги. В чемпионате-2022/23 победитель 
определится в плей-офф: четвертьфи-
нальные серии пройдут до трех побед, 
полуфинальные и финальная – до четы-
рех побед (в сезоне-2021/22 до четырех 
побед играли только в решающей серии). 
В-третьих, стало известно, что на Супер-
кубок Единой лиги ВТБ в сентябре по-
звали иностранные клубы. Из Сербии 
и Турции.

АМБИЦИИ ПЛЕЙ-ОФФ

Состав участников Единой ли-
ги-2022/23 не стал сенсацией. «Самара» 
и МБА уже давно комплектуются с при-
целом на повышение в классе, пригла-
сив двух бывших тренеров сборной Рос-
сии. Московский клуб возглавил Сергей 

Карасев, самарский – Сергей Базаревич. 
Плюс действующие победители Куб-
ка России подписали уже двух лидеров 
ЦСКА-2 (с опытом игры в национальной 
сборной) – Филиппа Гафурова и Юрия 
Умрихина.

– Постараемся пробиться в плей-офф 
в первом же сезоне в Единой лиге, – за-
явил «СЭ» Камо Погосян. – Понимаю, 
что это будет зависеть от того, как мы 
проведем селекцию, сможем ли грамот-
но построить логистику, сможем ли бы-
стро приспособиться к новому уровню. 
Из прошлогоднего состава в клубе оста-
нется только три игрока: Владимир Пич-
куров, Максим Барашков и Максим Ше-
лекето.

МБА же откажется от своей многолет-
ней концепции ради вступления в Лигу 
ВТБ и будет приглашать легионеров, что-
бы быть конкурентоспособным на новом 
уровне. Столичный коллектив планиру-
ет подписать трех-четырех иностранцев 
в это межсезонье. А также взять в арен-
ду молодых перспективных россиян из 
топ-клубов, которые не получают там 
игровой практики. Ранее в МБА никог-
да не было легионеров. Ни в мужской, ни 
в женской команде. А женский клуб вы-
игрывал медали премьер-лиги и выхо-
дил в Евролигу исключительно русским 
составом.

Также свои заявки на вступление 
в Лигу ВТБ подавали екатеринбургский 
«Уралмаш» и московская «Руна». Имен-
но эти команды разыграли между собой 
золото суперлиги-1, но почетный прези-
дент турнира Сергей Иванов пояснил, что 
результаты во втором по силе клубном 
турнире России не интересуют Лигу ВТБ.

– Нам важно, чтобы у клуба были со-
ответствующая арена, подтвержденное 
финансирование и молодежная коман-
да, – заявил Сергей Иванов. – У «Уралма-
ша» и «Руны» ничего этого нет.

По словам президента Единой лиги 
Сергея Кущенко, эти клубы получили ре-
комендации и попробуют улучшить свою 
заявку через год.

НОВЫЕ ФОРМАТЫ

Помимо изменений в розыгрыше ре-
гулярного чемпионата изменится и фор-
мат Суперкубка Единой лиги ВТБ. Теперь 
в нем будут участвовать шесть или восемь 
команд, подчеркнул Сергей Иванов. Че-
тыре лучшие команды сезона Единой 
лиги (в этот раз – «Зенит», ЦСКА, УНИКС 
и «Локомотив-Кубань») и четыре (или 
две) иностранные команды. Скорее всего, 
мы увидим розыгрыш «Финала восьми».

«Мы выслали предложения клубам из 
Турции, Сербии, ждем, когда у них закон-
чатся чемпионаты, – пояснил Сергей Ку-
щенко. – Мы пригласим их на наш Супер-
кубок, регламент позволяет это сделать. 
Он пройдет с 21 по 25 сентября».

Так что уже в конце сентября в Мо-
скве, скорее всего, вновь можно будет 
увидеть клубы уровня Евролиги: «Анадо-
лу Эфес», «Фенербахче», «Црвену Звезду» 
и «Партизан». Если футбольная «Црве-
на» приезжает в Сочи на товарищеский 
матч с «Зенитом», то почему коллективам 
Желько Обрадовича и Эргина Атамана не 
заглянуть на несколько дней в Москву?

ТИМУР ГАНЕЕВ

В спорткомплексе «Волей Град» на 
черноморском побережье про-
шел уже седьмой этап нацио-

нального чемпионата по пляжному 
волейболу. Казалось, только недав-
но ведущие игроки страны отыграли 
здесь серию майских стартов, но по-
сле небольшой паузы все они верну-
лись в Анапу. Главных интриг было две. 
Первая – удастся ли кому-то свергнуть 
с верхней ступени пьедестала у муж-
чин Стояновского с Лешуковым. А вто-
рая – вернутся ли у девушек на первую 
строку Макрогузова с Холоминой, про-
пустившие предыдущий этап в Магни-
тогорске.

КТО В ДОМЕ ХОЗЯЙКИ

Да, как и обещал в интервью «СЭ» 
главный тренер женского московско-
го «Динамо» Евгений Ромашкин, его 
подопечные после напряженных май-
ских игр взяли паузу и в полном соста-
ве не поехали на Урал. В отсутствие 
динамовских волейболисток победу 
в Магнитогорске одержали представ-
ляющая калининградский «Локомо-
тив» Мария Егорова (Воронина) и ее 
напарница из «Обнинска» Арина Ряж-
нова.

Но в Анапе все вернулось на круги 
своя – три бело-голубых дуэта в чет-
верке лучших и пятый за семь эта-
пов чисто динамовский финал. В тре-
тий раз по ходу сезона Макрогузовой 
и Холоминой противостояли Алексан-
дра Ганенко и Анастасия Фролова. Но 
лидеры начали настолько мощно, что 
настоящая борьба началась только во 
второй партии. Там Ганенко и Фроло-
ва наконец наладили прием, нашли ре-
цепт против атак соперниц и сами за-
били несколько красивых мячей убой-
ными ударами. Но взять хотя бы сет так 
и не смогли.

– Мы безумно счастливы, из эмоций 
только радость, – сказала Макрогузо-
ва после финала. – Спасибо болельщи-
кам, которые сделали этот вечер, – хо-
чется взаимодействовать с ними, да-
рить улыбки.

Благодарила публику и Холомина. 
Действительно, зрителей, особенно на 
финальный день, в Анапе собралось 
много. Поэтому спортивный праздник 
получился ярким – музыка, танцы, хо-
рошая погода и красивый волейбол.

42-я ПОБЕДА ПОДРЯД

Выступающие за новоуренгойский 
«Факел» Стояновский с Лешуковым, 

в отличие от представительниц «Ди-
намо», играют без отдыха, словно не 
желая предоставлять оппонентам ни 
единого шанса на успех. В Магнитогор-
ске они добыли шестую подряд победу 
на этапах, а в Анапе – седьмую. И дове-
ли свою невероятную серию до 42 вы-
игранных матчей.

Как и во всех предыдущих стартах 
на песке «Волей Града», соперниками 
Стояновского и Лешукова по финалу 
стали Вячеслав Красильников и Кон-
стантин Семенов. Они вышли на корт 
с сумасшедшим настроем и всю пер-
вую партию навязывали борьбу поч-
ти на каждом мяче. Впрочем, Стоянов-
ский с Лешуковым забрали сет, а вто-
рой начали с отрыва 5:0. Олег не только 
эффективно атаковал, но и стеной сто-
ял на блоке.

Впрочем, это оказался еще не но-
каут, а нокдаун. Красильников с Се-
меновым, обладающие богатейшим 
опытом, к середине партии сумели 
отыграть фору в пять мячей и даже 
повести. Но фавориты взяли тайм-аут 
и затащили концовку.

– Мы получили неописуемое удо-
вольствие и даже дали публике не-
сколько элементов шоу, – отметил 
с улыбкой Лешуков. – Но Олег мне во-
время по голове настучал, и я собрался. 
Конечно, хотелось, чтобы завелись три-

буны, чтобы был огонь. В такой атмос-
фере играть очень приятно.

Между прочим, уже во вторник 
в Анапе стартовал и восьмой этап чем-
пионата России, который продлится 
до 18 июня. А после этого увидеть луч-
ших «пляжников» страны можно будет 
и в Москве. Столичный этап ЧР с 22 по 
26 июня примет Центр пляжных видов 
спорта «Динамо» на Водном стадионе.

Как рассказывала «СЭ» заместитель 
руководителя директората ВФВ по про-
ведению чемпионата и Кубка России 
по пляжному волейболу Марина Щер-
бакова, организаторы ждут в Москве 
огромное количество команд – от про-
фи до студенческих и любительских, 
для которых будет проведен турнир 
квалификации, он же турнир претен-
дентов. Так что при желании можно 
самому оказаться на корте по другую 
сторону сетки от известных волейболи-
стов. И для зрителей тоже заготовлено 
немало сюрпризов. Приходите, скучно 
точно не будет.

АНТОН БАБОШИН

Чемпионат России. Седьмой этап. Финалы. 
Мужчины. Лешуков/Стояновский  – Кра-
сильников/Семенов – 21:18, 21:16. Женщи-
ны. Макрогузова/Холомина – Ганенко/Фроло-
ва – 21:10, 21:18.

ПЛЯЖНЫЙ ВОЛЕЙБОЛ

Следим за Анапой, 
ждем в Москве
Олег Стояновский с Ильей Лешуковым 
и Надежда Макрогузова со Светланой Холоминой  
не знают равных на чемпионате России

БАСКЕТБОЛ // Единая лига ВТБ

«Самара» и МБА – 
в Единой лиге ВТБ

Сербские и турецкие клубы  
приглашены на Суперкубок

Московский клуб дебютирует в Единой лиге ВТБ ПБК МБА

Надежда Макрогузова и Светлана Холомина Борис Комаров ВФВ

Илья Иванюк Федор Успенский «СЭ»
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